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EDITAL DE CONCURSO PÚBLICO

Concurso Público

A Comissão de Coordenação e Supervisão do Concurso Público para provimento de cargos do quadro de pessoal da Assembléia Legislativa, a 
que se refere o Edital nº 1/2007, comunica, nos termos do item 11.1.3, a classificação considerando as notas das duas primeiras etapas do 
concurso para a especialidade de Policial Legislativo, códigos 101 e 102. 

Cargo: 101 - Policial Legislativo Masculino

NOME CLAS. NASC. LINGUA PORTUGUESA NOCOES DE 
DIREITO

RAC. LOGICO PRIM. SOCORROS PROVA OBJETIVA TOTAL TESTE 
FÍSICO

GABRIEL NUNES MORALEIDA 1 07/11/1979 12,00 19,00 13,00 3,00 47,00 108,00



GOMES



GLEYDSON VASCONCELOS DOS 
SANTOS

2 01/02/1981 15,00 24,00 12,00 2,00 53,00 102,00



SAMUEL MAURICIO GOMES DE 
AMORIM

3 27/12/1978 14,00 19,00 13,00 4,00 50,00 102,00

WESLEY PEREIRA DA FONSECA 4 20/10/1985 12,00 19,00 15,00 4,00 50,00 102,00

ROMMEL MORONARI 5 14/03/1972 14,00 19,00 12,00 3,00 48,00 102,00

RUBEN EDUARDO MIRANDA LOPEZ 6 01/06/1978 15,00 14,00 15,00 2,00 46,00 102,00

NELSON LUIZ BITTENCOURT 
SARDENBERG

7 01/08/1970 11,00 17,00 14,00 3,00 45,00 102,00

MARCO ANTONIO CLEMENTINO 
FILHO

8 09/04/1975 14,00 20,00 14,00 3,00 51,00 96,00

LUIZ FELIPE SALLES VIANNA DE 
PAULA

9 28/12/1979 14,00 20,00 13,00 4,00 51,00 96,00

SANDRO VALEIRO LEITE COELHO 10 11/12/1986 13,00 14,00 14,00 3,00 44,00 102,00

SAMUEL DE OLIVEIRA COELHO 11 18/02/1983 13,00 17,00 15,00 5,00 50,00 96,00

RAMON RAMOS HILDEBRANDO 12 20/04/1984 14,00 19,00 13,00 3,00 49,00 96,00

LUCAS PIMENTA AMARAL 13 24/05/1989 13,00 18,00 14,00 4,00 49,00 96,00

NILTON DE SOUZA FERREIRA 14 03/07/1973 12,00 17,00 15,00 4,00 48,00 96,00

RICARDO FERREIRA OLIVEIRA 15 18/08/1985 14,00 16,00 14,00 3,00 47,00 96,00

MARCOS PAULO SOARES SANTOS 16 22/01/1981 14,00 15,00 15,00 3,00 47,00 96,00

MARCELO HENRIQUE VIANA 17 28/05/1983 13,00 17,00 14,00 3,00 47,00 96,00

WILLIAM SIQUEIRA SANTOS 18 28/02/1984 11,00 18,00 15,00 3,00 47,00 96,00

RODRIGO MENDES GUIMARAES 
GONTIJO

19 19/10/1983 14,00 20,00 15,00 3,00 52,00 90,00

LEANDERSON DE MORAIS RESENDE 20 19/10/1985 14,00 15,00 14,00 2,00 45,00 96,00

ISRAEL COHEN PERSIANO 21 04/04/1984 11,00 15,00 15,00 4,00 45,00 96,00

TOMPSON TEMPONI COSTA 22 16/02/1978 10,00 17,00 15,00 3,00 45,00 96,00

SERGIO BARBOSA DE OLIVEIRA 23 07/11/1980 15,00 18,00 14,00 4,00 51,00 90,00

GUILHERME CAMPOS DE SOUZA 24 03/10/1986 13,00 19,00 15,00 4,00 51,00 90,00

GILMAR RODRIGUES VIEIRA 25 08/07/1978 13,00 15,00 14,00 2,00 44,00 96,00

WELERSON LUIZ AMARAL DA SILVA 
JUNIOR

26 09/02/1981 12,00 13,00 14,00 5,00 44,00 96,00

SUENES EIDER EUGENIO 27 25/10/1967 13,00 17,00 14,00 4,00 48,00 90,00

MATHEUS LEAL JAUD 28 11/08/1985 12,00 19,00 14,00 3,00 48,00 90,00



ANDRE DE FREITAS MARTINS 29 23/10/1985 13,00 19,00 13,00 2,00 47,00 90,00

MARCELO WENDLING HENRIQUES 30 05/06/1979 13,00 17,00 13,00 4,00 47,00 90,00

RONALDO PINHEIRO DE SOUSA 31 03/02/1978 11,00 18,00 14,00 4,00 47,00 90,00

GUSTAVO HENRIQUE FIGUEIREDO 
IBRAHIM

32 20/01/1980 14,00 15,00 13,00 4,00 46,00 90,00

JOHNNY FRANCO DE OLIVEIRA 33 23/04/1980 11,00 16,00 15,00 4,00 46,00 90,00

DANILO SILVA COUTO 34 16/09/1983 13,00 14,00 15,00 3,00 45,00 90,00

TIAGO GODOY CAMPOS 35 22/11/1979 11,00 16,00 15,00 3,00 45,00 90,00

ANDREANDERSON DAMASCENO DOS 
SANTOS

36 14/03/1984 15,00 13,00 14,00 2,00 44,00 90,00

TIAGO AUGUSTO ALMEIDA BORGES 37 11/02/1983 14,00 16,00 10,00 4,00 44,00 90,00

RODRIGO FURTADO DE BARROS 38 10/06/1987 13,00 14,00 13,00 4,00 44,00 90,00

LEONARDO SOARES DOS SANTOS 39 29/12/1982 12,00 18,00 12,00 2,00 44,00 90,00

VICTOR HUGO DE OLIVEIRA 
CAMPOS

40 08/03/1982 12,00 13,00 14,00 5,00 44,00 90,00

FERNANDO FONSECA DO CARMO 41 26/06/1978 13,00 21,00 14,00 2,00 50,00 84,00

CLAYTON VALVERDE ROCHA 42 02/01/1976 13,00 18,00 15,00 4,00 50,00 84,00

MARCELO IDALIZIO PENNA 43 11/03/1975 12,00 15,00 13,00 2,00 42,00 90,00

FREDERICO ALVES PINHO 44 07/09/1979 14,00 16,00 15,00 3,00 48,00 84,00

JOAO FRANCISCO BARBOSA NETO 45 27/01/1981 14,00 16,00 15,00 3,00 48,00 84,00

MARCELO DE SOUZA TANUS 46 27/01/1976 13,00 18,00 15,00 2,00 48,00 84,00

RICARDO BRAGA FIGUEREDO 47 05/07/1980 13,00 16,00 15,00 4,00 48,00 84,00

ANTONIO JOSE DE ASSIS 48 02/08/1972 15,00 15,00 13,00 4,00 47,00 84,00

WESLEY GIORDANO CARVALHO 
MUNDIM

49 27/05/1981 15,00 19,00 15,00 4,00 53,00 78,00

RODRIGO LIMA DA SILVA 50 06/09/1973 14,00 15,00 14,00 3,00 46,00 84,00

KLAYLER MOURTHE 51 06/11/1966 13,00 15,00 14,00 4,00 46,00 84,00

LEO GRANDINETTI DA SILVEIRA 52 28/11/1982 12,00 15,00 14,00 5,00 46,00 84,00

RODRIGO OTAVIO DE SOUZA 53 28/07/1979 15,00 15,00 13,00 2,00 45,00 84,00

LINCOLN ROMULO DA SILVA RAMOS 54 10/08/1978 13,00 15,00 14,00 3,00 45,00 84,00

DIOGO TORRES DE MAGALHAES 55 28/11/1980 12,00 19,00 11,00 3,00 45,00 84,00



FERREIRA

HELSON CLEYTON BRANDAO 56 25/04/1971 13,00 22,00 12,00 4,00 51,00 78,00

RICARDO BARBOSA MACIEL 57 02/10/1976 13,00 16,00 13,00 2,00 44,00 84,00

LUCAS OLANDIM SPINOLA TORRES 
DE OLIVEIRA

58 25/07/1988 12,00 17,00 14,00 1,00 44,00 84,00

HUMBERTO FARIA JUNIOR 59 17/03/1978 12,00 14,00 15,00 3,00 44,00 84,00

THIAGO PRODIGIOS 
SCHOENENKORB

60 01/08/1980 12,00 14,00 15,00 3,00 44,00 84,00

WESLEY PEREIRA PIO MARTINS 61 01/05/1978 11,00 16,00 14,00 3,00 44,00 84,00

LUIZ MESSIAS JUNIOR 62 07/11/1978 15,00 17,00 15,00 3,00 50,00 78,00

JOAO GUSTAVO LIMA DO 
NASCIMENTO

63 31/12/1983 13,00 19,00 15,00 3,00 50,00 78,00

RONALDO CESAR SANTANNA 
JUNIOR

64 01/10/1980 13,00 18,00 15,00 3,00 49,00 78,00

JUNIOR MARCIO RODRIGUES 
SILVEIRA

65 19/12/1986 12,00 18,00 14,00 5,00 49,00 78,00

LUCIANO GUSTAVO MARTINS 
ROCHA

66 15/03/1978 14,00 18,00 13,00 3,00 48,00 78,00

FABIO OLIVEIRA SAMPAIO 67 25/11/1984 14,00 18,00 13,00 3,00 48,00 78,00

THOMAS LAFETA ALVARENGA 68 06/09/1982 14,00 15,00 15,00 4,00 48,00 78,00

HELIEL JEFFERSON MARTINS COSTA 69 26/06/1986 12,00 17,00 15,00 4,00 48,00 78,00

PEDRO RIOS CARNEIRO 70 10/05/1987 12,00 17,00 15,00 4,00 48,00 78,00

THALES MARCELO MAGALHAES 
PIRONI

71 26/08/1977 11,00 19,00 14,00 4,00 48,00 78,00

TALLYSON MATHEUS ALVES AMORIM 72 06/02/1987 13,00 16,00 15,00 3,00 47,00 78,00

BERNARDO SILVA CAMPOS 
GUIMARAES MADEIRA

73 21/10/1983 13,00 16,00 14,00 4,00 47,00 78,00

ANDERSON FIALHO VALENTE 74 06/10/1981 12,00 19,00 14,00 2,00 47,00 78,00

SERGIO MARCOS BITENCOURT 
SILVEIRA

75 12/08/1972 12,00 18,00 14,00 3,00 47,00 78,00

THOMAS GOMES DE ARAUJO 76 30/05/1983 14,00 16,00 13,00 3,00 46,00 78,00

ROMULO HENRIQUE BARBOSA 
JORGE

77 12/09/1982 14,00 16,00 12,00 4,00 46,00 78,00

LEONARDO CRISTELLI 78 20/08/1982 13,00 15,00 15,00 3,00 46,00 78,00

CRISTIANO GUIMARAES MACHADO 79 07/01/1983 11,00 18,00 14,00 3,00 46,00 78,00



ARNAPABLO MARQUES LACERDA 80 19/06/1974 10,00 20,00 14,00 2,00 46,00 78,00

ROGERIO PRATES COSTA ALVES 81 18/11/1984 10,00 20,00 12,00 4,00 46,00 78,00

THIAGO AMADO DE OLIVEIRA 82 04/06/1982 15,00 18,00 15,00 4,00 52,00 72,00

RODRIGO SOARES REIS LEMOS 
FREIRE

83 19/01/1983 14,00 19,00 15,00 4,00 52,00 72,00

ALEXANDRE MORAIS SILVA 84 30/06/1976 15,00 16,00 11,00 3,00 45,00 78,00

JOAO VICTOR BARRIOS DUARTE 85 07/08/1976 13,00 18,00 11,00 3,00 45,00 78,00

FLAVIO JUNIO EMIDIO DA SILVA 86 14/08/1984 13,00 17,00 13,00 2,00 45,00 78,00

JEFFERSON PEREIRA DE ANDRADE 87 05/04/1984 13,00 13,00 15,00 4,00 45,00 78,00

LUIZ MARCOS MEIRA JARDIM 88 03/06/1983 12,00 18,00 11,00 4,00 45,00 78,00

ANDRE GUSTAVO ALVES TEIXEIRA 89 28/01/1980 11,00 15,00 15,00 4,00 45,00 78,00

MARCELO REZENDE DA CONCEICAO 90 15/04/1977 10,00 18,00 15,00 2,00 45,00 78,00

LEANDRO WILLTON PENA 91 29/08/1974 13,00 19,00 15,00 4,00 51,00 72,00

MARCELO FERNANDES PEDROSA 92 13/04/1983 13,00 19,00 14,00 5,00 51,00 72,00

DIOGO LIMA TRUGILHO 93 05/06/1985 14,00 14,00 14,00 2,00 44,00 78,00

GLADYSTON PATRICK ALVES DE 
SOUZA IZABEL

94 06/04/1975 14,00 14,00 12,00 4,00 44,00 78,00

ANDRE BENSEMANN DA COSTA 
CRUZ

95 15/09/1974 14,00 13,00 14,00 3,00 44,00 78,00

WILLIAM WAGNER MARTINS DAS 
DORES

96 12/05/1976 13,00 13,00 14,00 4,00 44,00 78,00

LEANDRO LOPES BASTOS 97 12/08/1982 12,00 14,00 15,00 3,00 44,00 78,00

GABRIEL GUIMARAES ROSA 
NASCIMENTO

98 18/02/1987 11,00 14,00 15,00 4,00 44,00 78,00

GUSTAVO PIMENTEL CAMPOS 99 26/03/1981 15,00 19,00 15,00 1,00 50,00 72,00

GUSTAVO PORTO DINIZ REIS 100 30/06/1978 13,00 20,00 15,00 2,00 50,00 72,00

MARCINELE COELHO FERREIRA 101 10/04/1981 12,00 21,00 14,00 3,00 50,00 72,00

HENRIQUE RESENDE SANTIAGO 102 04/10/1981 14,00 18,00 14,00 3,00 49,00 72,00

RODRIGO JOSE FORECCHI GLORIA 103 28/05/1982 13,00 19,00 14,00 3,00 49,00 72,00

BRUNO CESAR DE RESENDE 104 15/09/1986 13,00 18,00 13,00 5,00 49,00 72,00



BENTO ALEXANDRE DE CARIS 105 30/07/1972 12,00 18,00 15,00 4,00 49,00 72,00

NICOLAI DA CUNHA CARDOSO 106 28/10/1978 15,00 15,00 15,00 3,00 48,00 72,00

ROBSON COSTA CARVALHO LEAO 107 03/09/1980 14,00 17,00 14,00 3,00 48,00 72,00

ANDERSON DE SOUZA DAMIANI 108 27/01/1980 13,00 19,00 13,00 3,00 48,00 72,00

HENRIQUE DE ALENCAR GOMES 109 12/08/1981 15,00 13,00 15,00 4,00 47,00 72,00

JORGE LUIZ TOMICH ALVES 110 09/12/1981 14,00 16,00 13,00 4,00 47,00 72,00

WEMIO GOMES MOREIRA 111 17/09/1975 14,00 18,00 10,00 4,00 46,00 72,00

CHARLES TADEU DA SILVA 112 30/04/1978 13,00 19,00 11,00 3,00 46,00 72,00

PAULO ROBERTO SILVA MEDEIROS 113 15/12/1980 13,00 18,00 12,00 3,00 46,00 72,00

ABEL SILVERIO DA SILVA JUNIOR 114 15/04/1982 13,00 15,00 15,00 3,00 46,00 72,00

ALEXSANDRO MAXIMIANO DE 
OLIVEIRA

115 14/07/1978 12,00 18,00 13,00 3,00 46,00 72,00

RONALDO PRADOS FONSECA 116 08/06/1974 12,00 17,00 14,00 3,00 46,00 72,00

ETIENE MARTINS RIBEIRO 117 30/10/1973 12,00 15,00 15,00 4,00 46,00 72,00

BRUNO DE MOURA COSTA FONSECA 118 22/09/1984 14,00 17,00 11,00 3,00 45,00 72,00

MARCUS WELINGTON GUIMARAES 119 20/06/1973 13,00 19,00 10,00 3,00 45,00 72,00

EDSON VITOR DE MIRANDA 120 24/07/1970 13,00 15,00 14,00 3,00 45,00 72,00

RODRIGO SARMENTO OLIVEIRA 121 03/07/1975 12,00 17,00 13,00 3,00 45,00 72,00

JOAO CLAUDIO FERBER NAVES 122 08/05/1964 12,00 16,00 14,00 3,00 45,00 72,00

LUIZ GUILHERME RODRIGUES SILVA 123 26/11/1981 12,00 14,00 15,00 4,00 45,00 72,00

TIAGO SANTOS GARCIA 124 04/05/1984 11,00 16,00 15,00 3,00 45,00 72,00

QUERUBINO FURTADO DE ALMEIDA 
NETO

125 11/11/1974 13,00 14,00 14,00 3,00 44,00 72,00

FABIANO MADUREIRA MATOS 
ALMEIDA

126 09/08/1981 13,00 14,00 14,00 3,00 44,00 72,00

JONAS SILVEIRA MACHADO 127 18/01/1981 12,00 15,00 14,00 3,00 44,00 72,00

THOMAZ FRANCISCO DE OLIVEIRA 
JUNIOR

128 29/04/1977 11,00 17,00 12,00 4,00 44,00 72,00

ELTON SOUZA REIS 129 10/06/1983 11,00 16,00 15,00 2,00 44,00 72,00

RAPHAEL FREITAS SANTOS 130 18/02/1981 13,00 12,00 13,00 2,00 40,00 72,00

Cargo: 101 - Policial Legislativo Masculino – Deficientes



NOME CLAS. NASC. LINGUA PORTUGUESA NOCOES DE 
DIREITO

RAC. LOGICO PRIM. SOCORROS PROVA OBJETIVA TOTAL TESTE 
FÍSICO

MARCELO IDALIZIO PENNA 1 11/03/1975 12,00 15,00 13,00 2,00 42,00 90,00

RAPHAEL FREITAS SANTOS 2 18/02/1981 13,00 12,00 13,00 2,00 40,00 72,00

Cargo: 102 - Policial Legislativo Feminino

NOME CLAS. NASC. LINGUA PORTUGUESA NOCOES DE 
DIREITO

RAC. LOGICO PRIM. SOCORROS PROVA OBJETIVA TOTAL TESTE 
FÍSICO

BRUNA OLIVEIRA MENDES 1 04/09/1983 14,00 17,00 15,00 5,00 51,00 108,00

ANA CLARICE DOS SANTOS 
MARTINS

2 13/06/1981 15,00 17,00 13,00 5,00 50,00 108,00

LUCIANA PARO 3 11/02/1982 13,00 16,00 14,00 3,00 46,00 108,00

ELIANE DE SOUZA RESENDE 4 23/12/1982 13,00 16,00 14,00 2,00 45,00 108,00

VANESSA NOGUEIRA DA GAMA 
NUNES

5 07/05/1983 13,00 15,00 15,00 2,00 45,00 108,00

LORIS RIBEIRO FONTANA 6 18/11/1989 13,00 13,00 15,00 4,00 45,00 108,00

ANA CAROLINA ABREU REIS 7 10/08/1975 12,00 17,00 12,00 4,00 45,00 108,00

VIVIAN NUNES MACHADO 8 19/01/1982 11,00 17,00 14,00 3,00 45,00 108,00

ANA LUCIA DIAS DA SILVA 9 05/06/1982 9,00 18,00 15,00 2,00 44,00 108,00

JESSICA DA SILVA BATISTA 10 07/02/1985 15,00 15,00 9,00 4,00 43,00 108,00

LUCIMAR ARRUDA FERREIRA 11 01/06/1963 15,00 16,00 13,00 3,00 47,00 102,00

PATRICIA HELENA BUCKER 
RAPALO

12 07/07/1970 14,00 15,00 11,00 4,00 44,00 102,00

KELE DIAS LEAL 13 22/12/1981 13,00 16,00 12,00 3,00 44,00 102,00

GRAZIELE CRISTINE DA ROCHA 
CUNHA

14 20/06/1987 13,00 13,00 14,00 4,00 44,00 102,00

LIVIA SOARES 15 29/04/1985 15,00 18,00 15,00 2,00 50,00 96,00

KARINE MARIA DE SOUZA LOPES 16 10/11/1980 14,00 18,00 15,00 3,00 50,00 96,00

FERNANDA MOREIRA DE MORAIS 
SILVA

17 21/05/1985 12,00 14,00 14,00 3,00 43,00 102,00

CAROLINA MENDES BITTENCOURT 18 07/06/1978 14,00 18,00 12,00 3,00 47,00 96,00

VENICA ANGELOS DE MELO 19 11/12/1984 14,00 15,00 15,00 2,00 46,00 96,00

CARLA SCHNEIDER BICALHO 20 20/05/1983 12,00 17,00 13,00 4,00 46,00 96,00

LORENA NASCIMENTO RAMOS DE 
ALMEIDA

21 22/12/1986 15,00 18,00 13,00 4,00 50,00 90,00



SILVIA GUIMARAES CARLOS 22 30/07/1982 14,00 19,00 14,00 3,00 50,00 90,00

PATRICIA GONCALVES DE 
CARVALHO

23 14/06/1973 13,00 19,00 15,00 3,00 50,00 90,00

STELLA ALMEIDA MOREIRA 24 24/06/1973 13,00 14,00 13,00 3,00 43,00 96,00

MARIANA LAVIOLA ROSA 25 01/09/1984 11,00 16,00 12,00 4,00 43,00 96,00

NATHALIA ABREU MEZZETTI 26 24/05/1984 14,00 16,00 13,00 4,00 47,00 90,00

RENATA PAULA TEOBALDO 
FERREIRA

27 08/04/1974 12,00 18,00 13,00 3,00 46,00 90,00

CLAUDIA EUSTAQUIO FERREIRA 28 11/01/1970 14,00 13,00 13,00 4,00 44,00 90,00

ANA CAROLINA CHAVES PISA 29 11/06/1978 15,00 16,00 15,00 4,00 50,00 84,00

DANIELLE NOGUEIRA DA GAMA 
NUNES

30 07/06/1978 14,00 16,00 14,00 3,00 47,00 84,00

ISABELA MIRANDA LOPEZ 31 14/01/1977 14,00 15,00 15,00 3,00 47,00 84,00

DANIELLE VENTURA FERREIRA DA 
SILVA

32 10/01/1973 14,00 15,00 14,00 4,00 47,00 84,00

IMANY ABBAS 33 03/07/1980 13,00 15,00 14,00 4,00 46,00 84,00

GREICE RODRIGUES COSTA 34 26/04/1979 13,00 17,00 13,00 2,00 45,00 84,00

PATRICIA DE OLIVEIRA SANTOS 35 25/12/1984 12,00 17,00 11,00 5,00 45,00 84,00

JANAINA ALVES DOS SANTOS 36 26/10/1983 11,00 17,00 14,00 3,00 45,00 84,00

CAROLINE DA CONCEICAO DIAS 37 16/09/1983 13,00 17,00 13,00 1,00 44,00 84,00

MARIANA PAIVA DE OLIVEIRA 38 01/03/1986 12,00 15,00 13,00 4,00 44,00 84,00

GRACIETTY RYNARA GANDRA 
SILVA

39 23/08/1982 14,00 16,00 15,00 2,00 47,00 78,00

RENATA PIRES E ALBUQUERQUE 
FERRER

40 01/06/1978 15,00 15,00 13,00 3,00 46,00 78,00

CRISTIANE ALVES BATISTA 41 29/06/1981 14,00 15,00 14,00 3,00 46,00 78,00

RENATA BRANDAO TEIXEIRA 42 20/10/1981 12,00 16,00 13,00 5,00 46,00 78,00

FERNANDA LELLIS FERNANDES 43 04/10/1982 14,00 14,00 14,00 3,00 45,00 78,00

VANESSA COSTA ALCANTARA 
MORAES

44 10/09/1977 12,00 17,00 13,00 3,00 45,00 78,00

VIVIANE DOS SANTOS MANCINI 45 09/05/1974 12,00 16,00 14,00 3,00 45,00 78,00

DENISE MARIA NEPOMUCENO 46 12/05/1981 15,00 19,00 14,00 3,00 51,00 72,00



GABRIELA CORDEIRO TAVARES 47 12/07/1986 14,00 14,00 12,00 4,00 44,00 78,00

DANIELLA SILVA ARAUJO 
MACHADO

48 21/04/1973 15,00 17,00 15,00 3,00 50,00 72,00

ANA CLAUDIA MAFRA DE CAMPOS 49 29/06/1978 13,00 19,00 14,00 4,00 50,00 72,00

SIMONE REGINA LUIZ GOMES 50 19/10/1966 15,00 16,00 9,00 3,00 43,00 78,00

SILVIA GOMES PRIMA 51 29/09/1972 14,00 14,00 11,00 4,00 43,00 78,00

DANIELA MAGALHAES DE MORAES 52 26/10/1983 14,00 15,00 15,00 4,00 48,00 72,00

LUCIANA ALCANTARA DE SOUZA 53 14/07/1981 12,00 19,00 13,00 3,00 47,00 72,00

PAULA TOLENTINO DUTRA 54 01/01/1980 14,00 18,00 11,00 3,00 46,00 72,00

TAINAH FERNANDES TEIXEIRA 55 28/09/1982 12,00 19,00 12,00 3,00 46,00 72,00

CYBELLE MARTINS CRISTIANO 56 08/03/1976 14,00 15,00 14,00 2,00 45,00 72,00

TATIANE LEMOS DIAS 57 08/05/1983 13,00 15,00 12,00 4,00 44,00 72,00

ANA BEATRIZ MARTINS DE 
ARAUJO

58 14/07/1982 13,00 14,00 14,00 2,00 43,00 72,00

CARLA MARIA RIBEIRO DE 
MORAIS

59 10/08/1981 12,00 16,00 11,00 4,00 43,00 72,00

ATAS

ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 26/6/2008

Presidência do Deputado Doutor Viana

Sumário:  Comparecimento -  Abertura  -  1ª Parte:  1ª Fase  (Expediente):  Ata;  discursos  dos  Deputados João Leite  e  Sávio  Souza  Cruz;  
aprovação - Questões de ordem - 2ª Fase (Grande Expediente): Apresentação de Proposições: Projetos de Lei nºs 2.565 a 2.572/2008 -  
Requerimentos nºs 2.666 a 2.674/2008 - Interrupção e reabertura dos trabalhos ordinários - Encerramento.

Comparecimento

- Comparecem os Deputados e as Deputadas:

Alberto Pinto Coelho - Doutor Viana - José Henrique - Roberto Carvalho - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Adalclever Lopes - Ademir Lucas -  
Agostinho Patrús Filho - Antônio Carlos Arantes - Antônio Júlio - Carlin Moura - Carlos Pimenta - Cecília Ferramenta - Célio Moreira - Délio  
Malheiros - Dimas Fabiano - Eros Biondini - Fábio Avelar - Fahim Sawan - Gláucia Brandão - Gustavo Valadares - Inácio Franco - Ivair Nogueira  
- João Leite - Juninho Araújo - Leonardo Moreira - Neider Moreira - Paulo Cesar - Pinduca Ferreira - Sávio Souza Cruz - Vanderlei Jangrossi -  
Vanderlei Miranda - Wander Borges - Weliton Prado.

Abertura

O Sr. Presidente (Deputado Doutor Viana) - Às 14h13min, a lista de comparecimento registra a existência de número regimental. Declaro 
aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário para  
proceder à leitura da ata da reunião anterior.

1ª Parte 

1ª Fase (Expediente)

Ata

- O Deputado Vanderlei Miranda, 2º-Secretário "ad hoc", procede à leitura da ata da reunião.



O Sr. Presidente - Em discussão, a ata. Com a palavra, para discutí-la, o Deputado João Leite. 

O Deputado João Leite - Sr. Presidente, ouvi atentamente a leitura, muito bem feita pelo Deputado Vanderlei Miranda, da ata. Talvez tenha 
faltado à ata uma citação, já que meu partido, o PSDB, perdeu, exatamente anteontem, uma de suas grandes líderes, D. Ruth Cardoso. Não 
apenas o PSDB como o nosso país e todos nós estamos de luto pelo passamento da ex-primeira-dama, título que ela insistentemente pedia que  
não fosse atribuído a ela. Apesar da leitura muito bem feita da ata, gostaria de fazer este registro, para que constasse nos anais da Assembléia  
Legislativa. D. Ruth Cardoso não se acomodou no Palácio. Ela deixou Brasília, deixou o Palácio, apoiou seu marido, o Presidente Fernando  
Henrique Cardoso, esteve no semi-árido brasileiro, onde montou projetos - e aqui lembro o programa Comunidade Solidária - buscando fazer  
com que a população brasileira, especialmente a mais pobre, se unisse, se organizasse e empreendesse; buscando dar um salto à frente nas 
condições muitas vezes miseráveis desse povo. Foram também da antropóloga, da Profa. Ruth Cardoso idéias como a transferência de renda 
para as famílias mais pobres, consagrada neste governo com o nome de Bolsa-Família. Foi ela que, como observadora da vida brasileira, lutou  
tanto, não apenas no PSDB como também no governo Fernando Henrique Cardoso, para que a população mais carente do nosso país pudesse 
ser atendida. Guardo uma lembrança especial de D. Ruth Cardoso. Na condição de Secretário de Estado de Desenvolvimento Social e Esportes,  
tive um encontro com ela e com Maria Helena Castro, ex-Secretária de Trabalho do Estado de São Paulo, hoje Secretária de Educação do  
mesmo Estado, ao participar de um grande seminário. Ouvi ali a antropóloga, a doutora, essa mulher que, de alguma forma, despertou a  
admiração em todos os brasileiros. Então, Sr. Presidente, quero agradecer esta oportunidade e solicitar que a Assembléia Legislativa de Minas  
Gerais registre o pesar da Bancada do PSDB nesta Casa. Creio que, de alguma forma, o pesar é dos 77 Deputados da Assembléia Legislativa,  
pelo passamento de uma brasileira tão ilustre, que trouxe uma grande contribuição para o País. Solicito que a Assembléia Legislativa também 
envie os pêsames ao Presidente Fernando Henrique Cardoso. Sem dúvida, todos nós, do PSDB, sentimos muito a perda de D. Ruth Cardoso.  
Muito obrigado, Sr. Presidente. 

O Sr. Presidente - A Presidência solicita ao Deputado João Leite que formalize seu requerimento e comunica que, na reunião extraordinária  
realizada ontem, pela manhã, o Deputado Dalmo Ribeiro Silva apresentou moção de pesar pela morte de D. Ruth Cardoso e esta Casa realizou  
homenagem póstuma, fazendo um minuto de silêncio. Com a palavra, para discutir a ata, o Deputado Sávio Souza Cruz.

O Deputado Sávio Souza Cruz - Sr. Presidente, queria aproveitar a oportunidade - e acredito fazê-lo em nome de toda a nossa Bancada do  
Partido do Movimento Democrático Brasileiro - para me juntar às homenagens propostas, tanto pelo Deputado Dalmo Ribeiro Silva quanto pelo  
Deputado João Leite, à memória da ex-primeira-dama, D. Ruth Cardoso, uma pessoa cujo comportamento engrandeceu a vida pública do nosso  
país. Falando em PSDB, já que mencionei o Deputado João Leite, queria deixar registrada a sugestão que tenho feito nos bastidores, Sr.  
Presidente. Tendo em vista a possibilidade de o partido optar pelo apoio informal à coligação dos dois partidos que lhe fazem oposição há duas 
décadas no nosso país, se a opção for mesmo pelo apoio informal, que a convenção se realize no Shopping Oi, que é o templo da informalidade  
aqui em Belo Horizonte. Acho que não haveria local mais adequado para a convenção que vai decidir sobre o apoio informal que o Shopping Oi. 
Com essas observações, registro ainda que, lamentavelmente - soube hoje -, meu pedido de verificação de quórum, para que não se fizesse  
uma votação sem quórum na reunião de ontem, impediu o Deputado Eros Biondini de fazer importante pronunciamento. Mas tenho certeza de 
que o Deputado compreende que nossa intenção não era a de impedi-lo de falar, mas, simplesmente, a de impedir que esta Casa fizesse uma  
votação sem quórum. Com certeza ele terá a oportunidade de fazer o importante pronunciamento que queria fazer ontem ainda no dia de hoje.  
Tenho certeza também de que o nosso Deputado Célio Moreira, já postado na tribuna, trará importantes contribuições para a política de Belo  
Horizonte e de Minas Gerais com o importante assunto que trará hoje à baila neste Plenário. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

O Sr. Presidente - Não havendo retificação a ser feita, dou a ata por aprovada.

Questões de Ordem

O Deputado Eros Biondini - Sr. Presidente, ontem houve a impossibilidade de fazermos um importante comunicado. Não poderíamos deixar que  
esta semana findasse sem comunicar que, do dia 19 até a data de hoje, estamos vivendo a Semana de Combate às Drogas, com uma agenda  
que envolve várias programações. Como esse é um tema que diz respeito a todos e como este Parlamento precisa estar cada vez mais atento a 
essa realidade, faço aqui  esse registro.  Quero referir-me aqui  ao Deputado Célio Moreira, que tem sido um grande batalhador  para que 
possamos aumentar o orçamento destinado à Subsecretaria de Políticas Antidrogas. Nesta semana, todos nós, belo-horizontinos e mineiros que 
queremos uma cidade melhor, um Estado mais protegido, estamos unidos na luta contra as drogas. Não podemos deixar de registrar o esforço  
conjunto do Estado e das comunidades terapêuticas. O tema da campanha é: "Na prevenção, dividir responsabilidades é multiplicar resultados". 
Trata-se de um tema muito feliz, escolhido pela Subsecretaria de Políticas Antidrogas. Estamos, assim, de mãos dadas nesse trabalho. Fazemos 
esse registro em nome também do Conselho Estadual Antidrogas. Felicitamos a Subsecretaria de Políticas Antidrogas por esta semana, porque  
este é um problema crônico, uma ferida da nossa sociedade atual. Obrigado, Sr. Presidente.

O Deputado Célio Moreira - Sr. Presidente, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, como bem disse o nosso amigo Deputado Eros Biondini, hoje, dia 
26 de junho, em todo o mundo, comemora-se o Dia Internacional contra as Drogas. Desde o dia 19, a Subsecretaria de Políticas Antidrogas 
vem promovendo, na Capital, várias ações e vários eventos, alguns de caráter lúdico-educativo, dentro da programação da Semana Antidrogas,  
que  tem o  seu encerramento  hoje,  no  Mineirinho,  com a  participação  do Deputado Eros  Biondini,  num "show"  que  reunirá  católicos  e 
evangélicos num propósito único, que é a luta contra as drogas. Em Minas, a Semana Antidrogas foi criada neste ano pelo Governador Aécio 
Neves, com o lema "Família e comunidade: construindo uma rede para a vida", como forma de mobilizar e estimular o cidadão, dentro do  
espírito de conscientização nacional  sobre o uso das drogas e suas conseqüências nefastas.  Entre as ações implementadas,  uma merece 
especial destaque: a assinatura de convênios, no valor de R$1.500.000,00, com as 35 entidades que já trabalham com o Estado. A celebração  
do convênio aconteceu durante o lançamento oficial da Semana Antidrogas, no auditório do Conselho Regional de Medicina. Na ocasião, o 
Subsecretário Cloves Benevides anunciou que a meta do governo é atender 4 mil dependentes químicos em todo o Estado. A capacidade hoje  
de atendimento é de 1.200. O Dia Internacional contra as Drogas está sendo celebrado, em todo o mundo, neste 26 de junho, data escolhida  
pela ONU para o desenvolvimento de ações de combate ao uso e ao tráfico de entorpecentes. Em países de posições mais duras e leis mais 
firmes contra o crime, como a China, pelo menos até 2005 a data era marcada pela execução de prisioneiros acusados de envolvimento com 
drogas. Mas organizações engajadas na luta contra a droga protestaram contra esse tipo de ação. Nos Emirados Árabes, a data é marcada por 
realização de assembléias públicas, eventos de conscientização e cerimônias especiais. No Vietnã, as autoridades celebram o dia antidrogas 
ordenando medidas enérgicas. No Brasil, a Semana Nacional Antidrogas foi instituída por decreto de 28/5/1998, como forma de intensificar as 
iniciativas dos setores públicos,  privados e não governamentais no combate às drogas e na recuperação dos dependentes químicos e de  
conscientizar  a  sociedade  quanto  ao  uso  e  ao  abuso  de drogas  lícitas  e  ilícitas.  Aqui  as  ações  foram desenvolvidas  pela  Subsecretaria  
Antidrogas, em parceria com o jornal "Hoje em Dia" e com a Rede Record Minas. Tivemos o Passeio Ciclístico Pedalando pela Vida, que reuniu 
mais de 400 participantes na Pampulha, e o lançamento do concurso de frases, desenhos e vídeos voltados a escolas públicas e privadas, neste  
ano em que nosso Conselho completa 25 anos.  Sr. Presidente, pediria a V. Exa. tempo para concluir  minha fala, que é de fundamental 
importância. Como Presidente da Frente Parlamentar Antidrogas, penso que esta Casa não poderia deixar de fazer menção ao assunto. Quero 
concluir porque temos informações importantes para passar não só aos parlamentares mas também a todos os que nos acompanham pela TV  
Assembléia, dados importantes em defesa da vida. Ainda dentro das celebrações, foi realizada uma "blitz" na MG-10, em frente ao posto da  
Polícia Rodoviária Federal, em parceria com a Subsecretaria Antidrogas e com a Polícia Rodoviária Federal. Na ocasião, foi distribuído material  
informativo alertando e orientando a população sobre o risco do consumo abusivo do álcool. Na segunda-feira, a Subsecretaria Antidrogas fez o 
lançamento do projeto Ambiente Livre de Tabaco, em seu auditório. Na terça-feira, houve a inauguração da sede do Centro de Referência 
Estadual em Álcool e Drogas, que passou a funcionar na Rua Tupinambás, nº 314, no Centro da Capital; e, na quarta-feira, foi comemorado o  
aniversário do Conselho Antidrogas, do qual sou integrante. Nesse Dia Internacional contra as Drogas, é importante atentar para a mudança do  
perfil do usuário de drogas. A figura clássica do consumidor mudou. Agora o perfil é o do jovem que alterna o uso de várias drogas, conforme a  
ocasião e o seu estado interior. É necessário que os pais estejam atentos ao comportamento dos filhos e que os filhos fiquem atentos ao  
comportamento dos pais e das demais companhias e suas reações no convívio diário. Prevenção ainda é a palavra mais poderosa quando o  
assunto é droga. As limitações trazidas pela ausência de políticas públicas de saúde mais eficazes no tratamento da toxicomania e os baixos  



resultados alcançados pelas terapias empregadas mundialmente fazem-nos concluir que a forma de fato eficaz de enfrentar as drogas e evitar  
sua invasão é a vigília constante, o aconselhamento e o amor. O Estado já dispõe de importantes instrumentos no plano do combate e da 
prevenção à droga, como o Programa Rede Complementar de Suporte Social na Atenção ao Dependente Químico, criado pelo governo em 
2005, e que tem, entre outras atribuições, a de firmar parcerias com as Federações de Comunidades Terapêuticas e estimular os Municípios a 
implantar os centros de atenção psicossocial para os dependentes de drogas e álcool. O consumo da droga no Brasil aumentou, e isso não é  
uma novidade para ninguém. Esta lamentável realidade se materializa nos dramas que nos chegam diariamente pelos meios de comunicação.

O Sr. Presidente - Deputado Célio Moreira, preciso que V. Exa. conclua.

O Deputado Célio Moreira - Encerrarei, Sr. Presidente. V. Exa. está insistindo, por isso vou encerrar minha fala. Meu pronunciamento é muito 
importante. Quero dizer a V. Exa. que esta Casa recebeu ontem um diploma pela Frente Parlamentar Antidrogas, pelo combate, pelo que a  
Assembléia vem fazendo. Estou encerrando minha fala, mas V. Exa. está insistindo. É muito importante anunciar o combate ao uso de drogas 
em nosso país.  Esta Casa está dando sua contribuição. Quero estender a moção que recebemos da Subsecretaria Antidrogas a todos os  
parlamentares que enfrentam, trabalham nessa frente parlamentar. Na semana que vem, darei outras informações de fundamental importância  
tanto para nós, parlamentares, como para a família mineira e nacional. Muito obrigado. 

O Sr. Presidente - A Presidência informa ao Deputado Célio Moreira que não insistimos em interromper sua fala. Concedemos a V. Exa. 3 
minutos a mais, para que concluísse sua questão de ordem. 

O Deputado Vanderlei Miranda - Serei breve, Sr. Presidente. Faço coro às palavras dos Deputados Eros Biondini e Célio Moreira, ressaltando  
aqui a importância de estarmos atentos ao que acontece na nossa cidade, no nosso Estado e, conseqüentemente, no nosso país. O que se 
constata, lamentavelmente, é um problema mundial: o aumento e o abuso no consumo de drogas, sejam lícitas, sejam ilícitas. Quero aqui  
também dizer que mais de 90% das emendas que este parlamentar recebeu foram repassadas para as instituições que trabalham diretamente  
no combate, na recuperação e na inserção de pessoas que, no passado, foram dependentes de drogas lícitas ou não. Fico muito feliz quando  
vejo o resultado do trabalho das comunidades terapêuticas. Repito que mais de 90% das emendas que me foram confiadas foram destinadas a 
essas instituições. Observo que os recursos têm sido aplicados com zelo, responsabilidade e transparência. Quero aqui também agradecer ao  
Governador Aécio Neves a sensibilidade que tem tido ao executar os programas de prevenção e parabenizar o Subsecretário Cloves Benevides, 
que tem sido um incansável guerreiro e lutador no combate ao uso, ao consumo e à distribuição de drogas. Ele tem sido para nós uma  
referência e um exemplo no nosso Estado. Fica registrado este reconhecimento aqui. Agradeço ainda à Secretaria de Governo, que, de forma  
muito célere, fez com que todos os convênios fossem assinados, todos os recursos liberados e creditados em contas dessas entidades, que já  
fazem bom uso dessas aplicações. Sr. Presidente, colegas Deputados e Deputadas, senhores da imprensa, telespectadores, tenho dito que não 
carrego comigo a utopia de que acabarei com a dependência às drogas em Minas Gerais. Mas, se depender do meu trabalho no exercício 
parlamentar, envidarei todos os esforços, como tenho feito, para que esse número diminua e famílias possam voltar a sorrir, para que pessoas  
sejam novamente inseridas no mundo social, no mundo do trabalho, no mundo da igreja principalmente, que é por onde têm passado muitos  
dos que buscam espaço para recuperação. Vou continuar lutando, emprestando o meu esforço e a minha solidariedade para diminuir esse caos  
que se instalou em Belo Horizonte, em Minas Gerais e no Brasil. Às vezes, os discursos são muito bonitos, mas creio que seja o tempo de 
deixá-los e partir para a prática, combatendo ferrenhamente o problema e produzindo nesta Casa tudo o que for possível, com os instrumentos  
necessários, para que essa epidemia seja controlada e diminuída. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

2ª Fase (Grande Expediente)

Apresentação de Proposições

O Sr. Presidente - Não havendo correspondência a ser lida, a Mesa passa a receber proposições.

- Nesta oportunidade, são encaminhadas à Mesa as seguintes proposições:

PROJETO DE LEI Nº 2.565/2008

Declara de utilidade pública o Asilo São Vicente de Paulo, com sede no Município de Pompéu.

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º - Fica declarada de utilidade pública o Asilo São Vicente de Paulo, com sede no Município de Pompéu.

Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Inácio Franco

Justificação: O objetivo do projeto que apresentamos é declarar de utilidade pública o Asilo São Vicente de Paulo, entidade civil  sem fins  
lucrativos, caritativa e beneficente, que tem por finalidade a prática de caridade cristã no campo da assistência social e da promoção humana.  
São metas da instituição: manter estabelecimento para abrigar pessoas idosas de ambos os sexos, em condições de saúde física e mental, e 
proporcionar-lhes assistência material, moral, intelectual, social e espiritual, em condições de liberdade e dignidade.

No desenvolvimento de suas  atividades,  observará os princípios  da legalidade, impessoalidade, moralidade, publicidade, economicidade e  
eficiência e não fará distinção alguma quanto à raça, à cor, ao sexo, à condição social, ao credo político ou religioso e a quaisquer outras 
formas de discriminação.

Por ser justo, conto com o apoio dos nobres pares para a aprovação deste projeto.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça, para exame preliminar, e do Trabalho, para deliberação, nos termos do art. 188, c/c o art.  
103, inciso I, do Regimento Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.566/2008

Cria o Cadastro para Bloqueio do Recebimento de Ligações de "Telemarketing", e dá outras providências.



A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º - Fica instituído, no âmbito do Estado de Minas Gerais, o Cadastro para Bloqueio do Recebimento de Ligações de Telemarketing.

Art. 2º - O cadastro a que se refere o art. 1° tem por objetivo impedir que as empresas de telemarketing ou os estabelecimentos que se  
utilizam desse serviço efetuem ligações telefônicas não-autorizadas para os consumidores nele inscritos.

Art. 3º - Compete ao Poder Executivo fiscalizar o cumprimento desta lei, estabelecer os critérios de divulgação do cadastro, bem como criar os  
mecanismos necessários à sua implementação.

§ 1º - No ato da inscrição, o usuário deverá fornecer as seguintes informações:

I - nome;

II - documento de identificação original com cópia;

III - CPF;

IV - endereço;

V - CEP;

VI - telefone a ser cadastrado, acompanhado por comprovante de propriedade da(s) linha(s);

VII - e-mail.

§ 2º - Após o registro dos dados, o consumidor receberá uma senha para possíveis alterações no cadastro.

Art. 4º - A partir do trigésimo dia do ingresso do consumidor no cadastro, as empresas que prestam os serviços relacionados no art. 2º não 
poderão efetuar ligações telefônicas destinadas a essa pessoa.

§ 1º - As empresas referidas neste artigo deverão acessar o cadastro, a fim de tomar conhecimento dos consumidores inscritos.

§ 2º - Enquanto vigorar a relação de consumo, as empresas que mantiverem operações econômicas com o usuário cadastrado ficam excluídas 
das vedações de que trata o "caput", exceto para a venda e a divulgação de novos produtos ou serviços.

§ 3º - O consumidor poderá cadastrar somente linhas telefônicas registradas em seu nome, respeitando o limite máximo de três números.

Art. 5º - Incluem-se nas disposições desta lei os telefones fixos e os aparelhos de telefonia móvel em geral.

Art. 6º - No ato do cadastramento é facultado ao consumidor autorizar, por meio de declaração, as instituições que poderão efetuar os serviços  
de telemarketing destinados a ele.

Art. 7º - A qualquer momento, o consumidor poderá solicitar o seu desligamento do Cadastro, mediante senha fornecida no ato da inscrição.

Art. 8º - O consumidor que receber ligações após os trinta dias da data do ingresso no Cadastro deverá registrar ocorrência do fato junto aos  
órgãos de defesa do consumidor,  informando dia, horário,  nome do atendente, empresa prestadora do serviço e número do protocolo de 
atendimento, a fim de que sejam tomadas as medidas cabíveis.

Art. 9° - Estão isentos do cumprimento das disposições previstas nesta lei:

I - as organizações de assistência social, educacional e hospitalar sem fins lucrativos, portadoras do título de utilidade pública e que atuem, em 
nome próprio, como entidade chamadora;

II - os órgãos governamentais.

Art. 10 - O descumprimento do disposto nesta lei e no regulamento a que se refere o art. 3º sujeita o infrator a pagamento de multa no valor  
de 1.000 Unidades Fiscais do Estado de Minas Gerais (mil Ufemgs), por ligação efetuada, e a penalidades e medidas administrativas, sem 
prejuízo da aplicação daquelas previstas em outras legislações.

Art. 11 - Esta lei entra em vigor no prazo de noventa dias contados da data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Leonardo Moreira

Justificação: A proposição em causa tem por objetivo oferecer aos usuários do sistema convencional e móvel de telefonia do Estado de Minas 
Gerais a alternativa do não-recebimento de ligações efetuadas por instituições diversas que realizam o serviço de "telemarketing".

Esta proposta tem respaldo em decisões dos órgãos de defesa do consumidor  de outros países que, após diversas pesquisas e debates,  
concluíram que essas ligações infringiam um princípio básico denominado "o direito de permanecer só".



Por vezes, percebemos a indignação dos usuários do sistema de telefonia do Estado de Minas Gerais, quando, no aconchego do seu lar,  
recebem independente do dia ou horário, ligações de diversas instituições,  que se apropriam da surpresa da situação e submetem essas  
pessoas a situações muitas vezes inconvenientes e desconfortáveis.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça, de Defesa do Consumidor e de Fiscalização Financeira para parecer, nos termos do art. 188,  
c/c o art. 102, do Regimento Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.567/2008

Dá nova redação à alínea "b" do inciso I do art. 4º da Lei nº 9.944/89, que dispõe sobre a isenção de cobrança de ICMS para o fornecimento de  
energia elétrica para consumo em imóveis das entidades filantrópicas de assistência social, educacionais e de saúde.

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º - A alínea "b" do inciso I do art. 4º da Lei nº 9.944/89 passa a vigorar com a seguinte redação:

"Art. 4º - (...)

I -

(...)

b) consumo em imóveis das entidades filantrópicas de assistência social, educacionais e de saúde."

Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Bráulio Braz

Justificação: O objetivo desta alteração é incluir  as demais concessionárias de energia elétrica onde somente estava prevista isenção aos 
subvencionados pela Cemig, já que tais  empresas  prestam igual  serviço.  Entidades filantrópicas  atendidas pela Cemig acabavam por ter 
vantagens em relação às entidades não atendidas pela concessionária.

Este projeto visa apenas corrigir essa situação e fazer justiça a todos os usuários das demais concessionárias.

Espera-se apoio dos nobres colegas para aprovação deste projeto.

- Semelhante proposição foi apresentada anteriormente pelo Deputado Luiz Tadeu Leite. Anexe-se ao Projeto de Lei nº 1.447/2007 nos termos 
do § 2º do art. 173 do Regimento Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.568/2008

Dá nova redação ao art. 7º da Lei nº 17.110, de 1º/11/2007, que dispõe sobre o reconhecimento de localidade como estância climática ou  
hidromineral e dá outras providências

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1° - O art. 7º da Lei nº 17.110, de 1º/11/2007, passa a vigorar com a seguinte redação:

"Art. 7º - Ficam reconhecidas como estâncias climáticas a localidade de Monte Verde, Distrito do Município de Camanducaia, a localidade de 
Maria da Fé, sede do Município de Maria da Fé, e a localidade de Caldas, sede do Município de Caldas.

Parágrafo único - O reconhecimento de que trata este artigo será considerado revogado se, no prazo de cinco anos contados da data de 
publicação  desta  lei,  não  for  editada  lei  específica  para  o  reconhecimento  das  estâncias  referidas  no  "caput",  atendidos  os  requisitos  
estabelecidos por esta lei."

Art. 2° - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Padre João

Justificação: O Município de Caldas, localizado no sul do Estado de Minas Gerais, já é reconhecido como estância hidromineral devido às ricas e  
maravilhosas fontes que se encontram no Distrito de Pocinhos do Rio Verde.

Com a publicação da Lei nº 17.110, de 1º/11/2007, que dispõe sobre o reconhecimento de localidade como estância climática ou hidromineral  
e dá outras providências, verificamos que o Município de Caldas, como um todo, não só merece como tem o direito de ser reconhecido uma 
estância climática, além de hidromineral, uma vez que preenche os requisitos legais, vocacionais e ambientais para tanto.

Assim, como as localidades já constantes da citada lei, Caldas terá o prazo previsto no parágrafo único do art. 7º para se adequar aos critérios 
legais que a lei estabelece.



Isto posto, conclamamos nossos ilustres pares à aprovação deste projeto de lei, para beneficiar uma região de nosso Estado que promove as  
belezas naturais de Minas Gerais e contribui para a preservação de nosso patrimônio ambiental.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça e de Turismo para parecer, nos termos do art. 188, c/c o art. 102, do Regimento Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.569/2008 

Institui o Dia da Empregada Doméstica, no Estado de Minas Gerais.

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º - Fica instituído o dia 25 de Junho, como dia da Empregada Doméstica, no Estado de Minas Gerais.

Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Juninho Araújo

Justificação: O projeto de lei que apresento tem como objetivo homenagear as empregadas domésticas do Estado. A instituição desse dia  
objetiva atribuir o devido valor a essa profissional que, de maneira discreta, mas decisiva, contribui para a manutenção da maioria dos lares.  
Antes, apenas as famílias mais abastadas podiam contar com essa profissional, contudo, principalmente nos lares cujas mulheres cumprem 
uma jornada de trabalho fora de casa, a empregada se faz cada vez mais necessária, tornando-se a pessoa mais íntima da família, participando 
dos  problemas,  opinando  sobre  possíveis  soluções,  substituindo  pais  e  mães,  funcionando  como  co-educadora  da  prole  dos  patrões, 
descuidando da sua própria. Sabemos, que hoje em dia, em aproximadamente 90% das famílias brasileiras o casal divide as despesas. Há  
necessidade, pois,  de um profissional  de confiança  para desempenhar com segurança e confiabiabilidade os trabalhos domésticos,  o que 
propicia a saída da mulher para exercer suas atividades fora do lar e, dessa forma, contribuir igualmente para a manutenção do orçamento  
familiar.

Nada mais justo do que instituir uma data para comemorar o dia da empregada doméstica, que diariamente está presente em nossos lares,  
cuidando não só dos afazeres domésticos, como também, e com muito carinho, de nossos filhos, sendo o suporte necessário para que as mães  
sejam profissionais atuantes num mercado de trabalho cada vez mais competitivo.

Ressalto ainda que, em outros Estados brasileiros, esta data já é comemorada no dia 25 de junho, sendo que vislumbramos neste projeto a 
oportunidade de homenagear essas profissionais que amparam nossas famílias, e para concretizar esta homenagem contamos com o apoio dos 
nobres pares à aprovação deste projeto.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça e do Trabalho para parecer, nos termos do art. 190, c/c o art. 102, do Regimento Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.570/2008 

Institui o Dia do Homem do Campo.

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º - Fica instituído o dia 12 de Janeiro como dia do Homem do Campo.

Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Juninho Araújo

Justificação: O projeto de lei que apresento tem o objetivo de instituir o Dia do Homem do Campo, expressando o respeito e o reconhecimento 
às atividades exercidas por essas pessoas, que trabalham de sol a sol, honestamente, cultivando a terra com alegria e alimentando o mundo.

Sem o carinho e a perseverença com que o homem do campo lida com as atividades agrícolas, faltaria em nossos lares alimentos necessários 
para nossa sobrevivência. Independentemente do clima, chuvoso ou seco, lá está ele, sempre lutando com orgulho e zelo, em prol de suas  
famílias e da terra que lhe dá o sustento.

Diante do exposto, compreendo ser justa e oportuna esta causa e peço aos nobres Deputados desta casa a aprovação deste projeto de lei.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça e de Política Agropecuária para parecer, nos termos do art. 190, c/c o art. 102, do Regimento  
Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.571/2008

Institui o Dia do Motorista do Transporte Escolar.

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º - Fica instituído o dia 26 de Julho como Dia do Motorista do Transporte Escolar.



Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Juninho Araújo

Justificação: O projeto de lei que apresento tem como objetivo homenagear o motorista do transporte escolar.

A cada novo dia a sociedade vem absorvendo o trabalho das mulheres e das pessoas mais velhas, deixando uma lacuna na condução dos filhos  
e netos às escolas. Nesse momento tão crítico aparece a pessoa cuidadosa que assume este papel tão delicado.

Ressalte-se que tal profissional, com responsabilidade e amabilidade, trabalha com crianças e adolescentes no caos do trânsito das grandes  
cidades e em estradas precárias do interior do Estado.

O motorista do transporte escolar desempenha esse papel com toda a segurança, com carinho e amor, que dispensa aos seus próprios filhos e 
netos, conduzindo nossos filhos à grande jornada do conhecimento, do maternal à faculdade, pois, com o aumento das dificuldades do dia-a-
dia, o transporte comum fica superlotado e inviável para a condução dos estudantes ao ambiente escolar.

Concluindo, essas pessoas maravilhosas merecem uma comemoração própria e digna de sua importância. Espero poder contar com o apoio dos  
nobres pares para a aprovação deste projeto.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça e de Transporte para parecer, nos termos do art. 190, c/c o art. 102, do Regimento Interno.

PROJETO DE LEI Nº 2.572/2008 

Institui o Dia do Pastor Evangélico, no Estado de Minas Gerais.

A Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º – Fica Instituído o dia 7 de novembro como Dia do Pastor Evangélico, no Estado de Minas Gerais.

Art. 2º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Reuniões, 26 de junho de 2008.

Juninho Araújo

Justificação: O projeto de lei que apresento, tem como objetivo homenagear o Pastor evangélico.

Com o avanço da globalização e o aumento linear da perspectiva de vida nos tempos modernos, o ser humano necessita cada vez mais de  
acreditar numa força espiritual.

A  proposição  visa  homenagear  com  o  dia  7  de  novembro,  estes  divulgadores  da  fé  que  são  os  Pastores  evangélicos,  que,  com  seu 
conhecimento e grande visão holística, guiam seus seguidores a uma visão futurística calcada em honestidade, paz e esperança.

Diante do exposto, acredito que meus nobres colegas terão a visão de dedicar um dia especial a estas grandiosas pessoas que ajudam o nosso 
Estado de Minas Gerais, assegurando ao cidadão o exercício pleno de sua espiritualidade. Sendo assim, conto com o apoio de nossos pares para 
aprovação desta proposição.

- Publicado, vai o projeto às Comissões de Justiça e de Cultura para parecer, nos termos do art. 190, c/c o art. 102, do Regimento Interno.

REQUERIMENTOS 

Nº 2.666/2008, do Deputado Doutor Viana, em que solicita seja formulada manifestação de aplauso à Cooperativa de Economia e Crédito 
Mútuo dos Funcionários da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais - Cofal - por seus 28 anos de fundação. (- À Comissão de 
Turismo.)

Nº 2.667/2008, do Deputado Doutor Viana, em que solicita seja formulado voto de congratulações com a Empresa de Correios e Telégrafos - 
ECT - pela conquista do 1º lugar em respeitabilidade entre as empresas de correios do mundo, em "ranking" divulgado pela revista "Forbes". (-  
À Comissão de Transporte.)

Nº 2.668/2008, do Deputado Doutor Viana, em que solicita seja formulada manifestação de aplauso à UFMG por seus 81 anos de fundação. (-  
À Comissão de Educação.)

Nº 2.669/2008, do Deputado Doutor Viana, em que solicita seja formulada manifestação de aplauso à Academia Familiar de Letras Guimarães 
Rosa pelos 100 anos de nascimento do escritor João Guimarães Rosa.

Nº 2.670/2008, do Deputado Jayro Lessa, em que solicita seja formulado voto de congratulações com o Coral São Francisco de Assis, da 
Associação Lactário de Sete Lagoas, por sua apresentação na mostra de cultura Mineiranças. (- Distribuídos à Comissão de Cultura.)

Nº 2.671/2008, do Deputado Lafayette de Andrada, em que solicita seja formulado voto de congratulações com a Superintendência Regional de 
Ensino de Barbacena pela qualidade dos serviços prestados à população. (- À Comissão de Educação.)



Nº 2.672/2008, do Deputado Wander Borges, em que solicita seja formulada manifestação de pesar pelo falecimento da Sra. Ruth Correa Leite  
Cardoso. (- À Comissão do Trabalho.)

Nº 2.673/2008, da Comissão de Justiça, em que pleiteia seja solicitado à Promotoria Especializada na Defesa do Cidadão Deficiente que impetre 
ação civil pública para garantir aos deficientes que não têm condições de dirigir o direito de adquirir veículo com isenção do ICMS, nos termos 
da Lei nº 15.752, de 2005. (- À Comissão de Fiscalização Financeira.)

Nº 2.674/2008, da Comissão de Meio Ambiente, em que pleiteia sejam solicitadas ao Presidente da Fundação Estadual do Meio Ambiente -  
Feam - informações sobre a licença ambiental concedida por essa entidade para a construção de aterro de lixo industrial no Município de  
Ribeirão das Neves. (- À Mesa da Assembléia.)

Interrupção dos Trabalhos Ordinários

O Sr. Presidente - A Presidência, nos termos do § 1º do art. 22 do Regimento Interno, interrompe os trabalhos ordinários para homenagear o 
Villa Nova Atlético Clube pelo seu centenário. 

- A ata dessa solenidade será publicada em outra edição.

Reabertura dos Trabalhos Ordinários

O Sr. Presidente - Estão reabertos os nossos trabalhos ordinários.

Encerramento

O Sr. Presidente - A Presidência verifica, de plano, a inexistência de quórum para a continuação dos trabalhos e encerra a reunião, convocando 
as Deputadas e os Deputados para a especial de logo mais, às 20 horas, nos termos do edital de convocação. Levanta-se a reunião.

ATA DA 40ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 25/6/2008

Presidência dos Deputados Doutor Viana e José Henrique

Sumário: Comparecimento - Abertura - 1ª Parte: Ata - 2ª Parte (Ordem do Dia): 2ª Fase: Questão de ordem; homenagem póstuma - Palavras 
do Sr.  Presidente - Suspensão e reabertura da reunião - Registro de presença  - Discussão e Votação de Proposições:  Requerimento do 
Deputado Mauri Torres; aprovação - Votação, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.973/2007; aprovação na forma do Substitutivo nº 1 ao  
vencido em 1º turno - Encerramento.

Comparecimento

- Comparecem os Deputados e as Deputadas:

Alberto Pinto Coelho - Doutor Viana - José Henrique - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Ademir Lucas - Almir Paraca - Ana Maria Resende - André  
Quintão - Antônio Carlos Arantes - Antônio Genaro - Antônio Júlio - Arlen Santiago - Bráulio Braz - Carlin Moura - Carlos Pimenta - Cecília  
Ferramenta - Chico Uejo - Dalmo Ribeiro Silva - Delvito Alves - Dimas Fabiano - Djalma Diniz - Domingos Sávio - Doutor Rinaldo - Durval  
Ângelo - Elmiro Nascimento - Eros Biondini - Fábio Avelar - Getúlio Neiva - Gláucia Brandão - Gustavo Valadares - Hely Tarqüínio - Inácio  
Franco - Jayro Lessa - Juninho Araújo - Lafayette de Andrada - Leonardo Moreira - Luiz Humberto Carneiro - Luiz Tadeu Leite - Maria Lúcia  
Mendonça - Mauri Torres - Neider Moreira - Paulo Cesar - Paulo Guedes - Pinduca Ferreira - Ruy Muniz - Sargento Rodrigues - Sávio Souza Cruz  
- Sebastião Costa - Vanderlei Jangrossi - Vanderlei Miranda - Wander Borges - Weliton Prado - Zé Maia - Zezé Perrella.

Abertura

O Sr. Presidente (Deputado José Henrique) - Às 9h12min, a lista de comparecimento registra a existência de número regimental. Declaro  
aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário, para 
proceder à leitura da ata da reunião anterior.

1ª Parte

Ata

- O Deputado Bráulio Braz, 2º-Secretário "ad hoc", procede à leitura da ata da reunião anterior, que é aprovada sem restrições.

2ª Parte (Ordem do Dia)

2ª Fase

O Sr. Presidente - Nos termos do edital de convocação, a Presidência vai passar à 2ª Parte da reunião, em sua 2ª Fase, com a discussão e a 
votação da matéria constante na pauta, uma vez que não há matéria a ser apreciada na 1ª Fase.

Questão de Ordem

O Deputado Dalmo Ribeiro Silva - Sr. Presidente, lamentavelmente, trago ao conhecimento desta Casa o falecimento da grande brasileira D. 
Ruth Cardoso, esposa do ex-Presidente Fernando Henrique Cardoso. Falar de D. Ruth é uma alegria muito grande, porque somos conhecedores  
de suas virtudes morais e religiosas. Todos os seus projetos eram voltados para a área social. Como companheira de Fernando Henrique 
Cardoso, durante seu governo fez de sua própria vida um verdadeiro apostolado e uma grande sementeira da paz. Realizou os maiores projetos  
sociais no governo Fernando Henrique Cardoso. Requeiro, portanto, a V. Exa. que façamos 1 minuto de silêncio em homenagem e respeito a  
essa  grande  brasileira,  a  essa  grande  antropóloga,  a  essa  grande  doutora  que  muito  contribuiu  com  o  desenvolvimento  do  Brasil,  



principalmente por seu respeito à ética e à cidadania. Com a permissão de V. Exa., gostaríamos de fazer 1 minuto de silêncio em homenagem à  
família de Fernando Henrique Cardoso, pela morte de D. Ruth Cardoso na noite de ontem.

Homenagem Póstuma

O Sr. Presidente - Atendendo à solicitação do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, faremos 1 minuto de silêncio em homenagem à professora e 
antropóloga Dra. Ruth Cardoso.

- Procede-se à homenagem póstuma.

Palavras do Sr. Presidente

A Presidência informa ao Plenário que fez retirar da pauta desta reunião o Projeto de Lei nº 2.302/2008, apreciado na reunião extraordinária 
realizada ontem, à noite.

Suspensão da Reunião

O Sr. Presidente - A Presidência vai suspender a reunião por 20 minutos para entendimentos entre as Lideranças sobre a apreciação das  
matérias constantes na pauta. Estão suspensos os nossos trabalhos.

Reabertura da Reunião

O Sr. Presidente (Deputado Doutor Viana) - Estão reabertos os nossos trabalhos.

Registro de Presença

O Sr. Presidente - Com muita alegria, a Presidência registra a presença, nas galerias, de alunos da Escola Estadual Maria Belmira Trindade, do  
Bairro Bonsucesso, na região do Barreiro. Sejam bem-vindos à nossa Casa.

Discussão e Votação de Proposições

O Sr. Presidente - Vem à Mesa requerimento do Deputado Mauri Torres, solicitando a inversão da pauta desta reunião, de modo que o Projeto  
de  Lei  nº  1.973/2007  seja  apreciado  em primeiro  lugar.  Em votação,  o  requerimento.  As  Deputadas  e  os  Deputados  que  o  aprovam 
permaneçam como se encontram. (- Pausa.) Aprovado.

Votação, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.973/2007, do Governador do Estado, que altera as Leis nºs 15.462, de 13/1/2005, e 15.786, de 
27/10/2005, e a Lei Delegada nº 175, de 26/1/2007, e dá outras providências. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do  
projeto  na  forma  do  Substitutivo  nº  1,  que  apresenta,  ao  vencido  em  1º  turno.  A  Presidência  informa  ao  Plenário  que  as  emendas  
encaminhadas pelo Governador do Estado, por meio da Mensagem nº 218/2008, publicadas em 29/5/2008, foram incorporadas ao parecer da 
Comissão de Fiscalização Financeira e arquivadas, nos termos do inciso IV do art. 180 do Regimento Interno, e que, nos termos do inciso I do 
art. 228 do Regimento Interno, deixou de receber uma emenda do Deputado Domingos Sávio,  por se tratar de assunto não versado na  
proposição principal. Em votação, o Substitutivo nº 1. As Deputadas e os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. (- 
Pausa.) Aprovado. Está, portanto, aprovado, em 2º turno, o Projeto de Lei nº 1.973/2007 na forma do Substitutivo nº 1 ao vencido em 1º  
turno. À Comissão de Redação.

Encerramento

O Sr. Presidente - A Presidência verifica, de plano, a inexistência de quórum para a continuação dos trabalhos e encerra a reunião, convocando 
as Deputadas e os Deputados para a ordinária de logo mais, às 14 horas, com a ordem do dia já publicada, e para a extraordinária também de  
hoje, às 20 horas, nos termos do edital de convocação. Levanta-se a reunião.

ATA DA 34ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, EM 11/2/2008

Às 17 horas, reúnem-se na Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia os Deputados Alberto Pinto Coelho, Presidente; Doutor Viana, 1º-Vice-
Presidente;  José  Henrique,  2º-Vice-Presidente;  Roberto  Carvalho,  3º-Vice-Presidente;  Dinis  Pinheiro,  1º-Secretário;  Tiago  Ulisses,  2º-
Secretário e Alencar da Silveira Júnior, 3º-Secretário. Verificando a existência de número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos 
do dia, sendo lida e aprovada a ata da reunião anterior. Inicialmente, a Mesa, através da Deliberação nº 2.413/2008, dá nova redação ao § 5º  
do art. 2º e ao art. 5º da Deliberação da Mesa nº 1.913/2000, que dispõe sobre o estágio probatório. Continuando os trabalhos, passa-se à 
parte da reunião destinada à distribuição dos processos aos relatores, para serem discutidos e seus pareceres votados. O Presidente inicia a  
distribuição, cabendo ao Deputado Dinis Pinheiro, as seguintes matérias: processo contendo termo de contrato a ser celebrado entre esta 
Assembléia Legislativa e a Megatour Transportes e Locação Ltda. - ME, tendo como objeto a prestação de serviço de locação de transporte 
rodoviário, com motorista, em van, a ser utilizado em viagens, incluindo seguro total – parecer favorável à contratação, com base no Pregão  
Eletrônico nº 070/2007, em conformidade com o Processo Licitatório nº084/2007, autorizando a despesa, considerando manifestações da  
Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de contrato a ser  
celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Rouxinol Viagens e Turismo Ltda., tendo como objeto a prestação de serviços de locação de 
transporte rodoviário, com motorista, em ônibus a ser utilizado em viagens na região metropolitana de Belo Horizonte e demais localidades no 
território nacional, incluindo seguro total – parecer favorável à contratação, com base no Pregão Eletrônico nº 070/2007, em conformidade com 
o  Processo  Licitatório  nº  084/2007,  autorizando  a  despesa,  considerando  manifestações  da  Gerência-Geral  de  Suporte  Logístico,  da 
Procuradoria-Geral  e  da  Diretoria-Geral  da  Casa,  aprovado;  processo  contendo  termo  de  aditamento  ao  contrato  celebrado  entre  esta 
Assembléia Legislativa e a Conservadora Campos e Serviços Gerais Ltda., tendo como objeto o fornecimento de auxiliares de serviços gerais –  
parecer  favorável  à  prorrogação,  autorizando  a  despesa,  considerando  manifestações  da  Gerência-Geral  de  Administração  de Material  e 
Patrimônio, da Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Gerência-Geral de Rádio e Televisão, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da 
Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Associação Paranaense de 
Cultura – APC, tendo como objeto a prestação de serviços técnicos especializados de suporte e atualização de versões do software Pergamum – 
Sistema Integrado de Bibliotecas – parecer favorável à prorrogação, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de 
Documentação e Informação, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao 
contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Unibanco AIG Seguros S/A, tendo como objeto a prestação de serviços de seguro total  
para dezenove veículos, incluída assistência vinte e quatro horas – parecer favorável à alteração do objeto contratual, com substituição de um  
veículo e inclusão de outro, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral  
e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado. Na continuidade da reunião, são aprovados atos relativos a cargos em comissão de recrutamento 



amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria, a serem publicados no "Diário do Legislativo", nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº  
5.176, de 6/11/97, e nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.154, de 30/12/94, 5.179, de 23/12/97, e 5.203,  
de 19/3/2002, combinadas com as Deliberações da Mesa nºs 1.107, de 31/1/95, 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98. Nada mais havendo  
a ser tratado, o Presidente convoca nova reunião para o dia 18 de fevereiro e encerra a reunião, lavrando-se, para constar, esta ata.

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, aos 18 de fevereiro de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente - Doutor Viana - José Henrique - Roberto Carvalho - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Alencar da Silveira Jr.

ATA DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, EM 18/2/2008

Às 17 horas, reúnem-se na Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia os Deputados Alberto Pinto Coelho, Presidente; Doutor Viana, 1º-Vice-
Presidente;  José  Henrique,  2º-Vice-Presidente;  Roberto  Carvalho,  3º-Vice-Presidente;  Dinis  Pinheiro,  1º-Secretário;  Tiago  Ulisses,  2º-
Secretário e Alencar da Silveira Júnior, 3º-Secretário. Verificando a existência de número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos 
do dia, sendo lida e aprovada a ata da reunião anterior. Inicialmente, a Mesa decide ratificar a aprovação, contida na Decisão da Mesa de 31 de  
outubro de 2006, de laudo técnico do Instituto de Previdência do Legislativo do Estado de Minas Gerais - IPLEMG. Continuando os trabalhos,  
passa-se à parte da reunião destinada à distribuição dos processos aos relatores, para serem discutidos e seus pareceres votados. O Presidente  
inicia a distribuição, cabendo ao Deputado Dinis Pinheiro, as seguintes matérias: processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado 
entre esta Assembléia Legislativa e a Vicom Ltda., tendo como objeto a prestação de serviços de transmissão permanente de sinais de áudio e 
vídeo digital da TV Assembléia, Up-Link, para o satélite Brasilsat B3 – parecer favorável à prorrogação, autorizando a despesa, considerando 
manifestações da Gerência-Geral de Rádio e Televisão, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo 
de contrato a ser celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a SulAmérica Companhia Nacional de Seguros, tendo como objeto o seguro  
para imóveis de propriedade da ALMG e conteúdos, incluindo danos elétricos em instalações e equipamentos – parecer favorável à contratação,  
feita  com  base  no  Pregão  Eletrônico  nº  053/2007,  em  conformidade  com  o  Processo  Licitatório  nº  064/2007,  autorizando  a  despesa, 
considerando manifestações da Gerência-Geral de Administração de Material e Patrimônio, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, 
aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Brisa Locadora Ltda., tendo 
como objeto a locação de veículos a gasolina, pelo sistema de diárias, sem motorista, incluindo seguro total – parecer favorável à prorrogação,  
autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da  
Casa,  aprovado;  processo  contendo  termo de  aditamento  ao  convênio  celebrado  entre  esta  Assembléia  Legislativa,  através  do  Procon-
Assembléia e a Coordenação de Proteção e Defesa do Consumidor do Município de Belo Horizonte-Procon BH, Núcleo de Defesa do Consumidor  
da Defensoria Pública de Minas Gerais, Comissão OAB Jovem Seção Minas Gerais, Mercado Mineiro, Secretaria Municipal Adjunta de Direitos da 
Cidadania e Associação Nacional dos Consumidores de Crédito, tendo como objeto a cooperação técnica e científica entre as partes, visando à  
identificação  e  à  promoção  de  soluções  na  área  de  conscientização  do crédito  e  apoio  e  proteção ao endividado – parecer  favorável  à  
prorrogação, considerando manifestações da Escola do Legislativo, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo 
contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Superview Comunicação e Marketing Ltda., tendo  
como objeto a prestação de serviços de operação dos sistemas eletrônicos e de áudio e vídeo da Diretoria de Comunicação Institucional da 
Casa, para a realização de reportagem, locução, produção, edição, direção e disseminação de produtos de comunicação – parecer favorável à 
prorrogação, nos termos do art. 57, § 4º da Lei Federal nº8.666/93, autorizando a despesa, considerando manifestações da Diretoria de  
Comunicação Institucional, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado. Na continuidade da reunião, são aprovados atos  
relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria, a serem publicados no "Diário do Legislativo", 
nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93,  
5.154, de 30/12/94, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/2002, combinadas com as Deliberações da Mesa nºs 1.107, de 31/1/95, 1.509, de 
7/1/98, e 1.576, de 15/12/98. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente convoca nova reunião para o dia 25 de fevereiro e encerra a  
reunião, lavrando-se, para constar, esta ata.

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, aos 25 de fevereiro de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente - Doutor Viana - José Henrique - Roberto Carvalho - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Alencar da Silveira Jr.

ATA DA 36ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, EM 25/2/2008

Às 17 horas, reúnem-se na Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia os Deputados Alberto Pinto Coelho, Presidente; Doutor Viana, 1º-Vice-
Presidente;  José  Henrique,  2º-Vice-Presidente;  Roberto  Carvalho,  3º-Vice-Presidente;  Dinis  Pinheiro,  1º-Secretário;  Tiago  Ulisses,  2º-
Secretário e Alencar da Silveira Júnior, 3º-Secretário. Verificando a existência de número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos 
do dia, sendo lida e aprovada a ata da reunião anterior. Inicialmente, a Mesa, através da Deliberação nº 2.414/2008, altera o anexo da 
Deliberação da Mesa nº 2.407, de 12 de novembro de 2007. Isso posto, por meio da Deliberação nº 2.415/2008, a Mesa altera os incisos I a IV  
do § 1º do art. 16 da Deliberação da Mesa nº 2.336, de 21 de agosto de 2003, e o "caput" do art. 2º da Deliberação da Mesa nº 2.339, de 11  
de novembro de 2003. Continuando os trabalhos, passa-se à parte da reunião destinada à distribuição dos processos aos relatores, para serem 
discutidos e seus pareceres votados. O Presidente inicia a distribuição, cabendo ao Deputado Dinis Pinheiro, as seguintes matérias: processo 
contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Unibanco AIG Seguros S/A., tendo como objeto a  
prestação de serviço de seguro total para dezenove veículos, incluída assistência vinte e quatro horas – parecer favorável à substituição de 
veículo segurado, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte Logístico,  da Procuradoria-Geral e da 
Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a 
Holdiline  Tecnologia  e Serviços  Ltda.,  tendo como objeto a prestação de serviços  de fornecimento e implantação de software de espera  
telefônica personalizada – parecer favorável à prorrogação, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte 
Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre  
esta Assembléia Legislativa e a Companhia de Processamento de Dados do Estado de Minas Gerais – Prodemge, tendo como objeto a prestação  
de serviços  de informática  –  parecer  favorável  à  prorrogação,  autorizando a despesa,  considerando manifestações  da Gerência-Geral  de  
Sistemas de Informações, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato  
celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a RM Máquinas e Sistemas Ltda., tendo como objeto a prestação de serviços de assistência 
técnica em máquinas de franquear correspondência – parecer favorável à prorrogação, autorizando a despesa, considerando manifestações da 
Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de contrato a ser  
celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Construtora Mattos Baracho Ltda., tendo como objeto a reforma em gabinete no andar térreo  
do  Palácio  da  Inconfidência  –  parecer  favorável  à  contratação,  com base  no  Processo  Licitatório  nº  009/2008,  autorizando  a  despesa, 
considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo 
contendo termo de aditamento ao contrato  celebrado entre  esta Assembléia Legislativa  e a Salém Serviços  Ltda.,  tendo como objeto a 
prestação de serviços de transporte urbano de pequenas cargas e encomendas, por meio de três motocicletas equipadas com baú – parecer  
favorável à prorrogação, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e  
da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a 
Empresa Brasileira de Telecomunicações S.A. - Embratel, tendo como objeto a contratação de Serviço Telefônico Fixo Comutado (STFC) – 
parecer favorável à ampliação do objeto em 25% (vinte e cinco por cento), autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-
Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato  
celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Brisa Ambientes Ltda., tendo como objeto a execução de serviços de instalação de aparelhos  
condicionadores de ar – parecer favorável à prorrogação, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte 
Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre  
esta Assembléia Legislativa e a HS Jardinagem Ltda.,  tendo como objeto a execução de serviços  de manutenção preventiva,  corretiva e 
assistência técnica para o sistema de irrigação automatizada para as áreas verdes do entorno do Palácio da Inconfidência e prestação de  



serviços  de  jardinagem  nas  dependências  da  contratante  e  seus  anexos  –  parecer  favorável  à  prorrogação,  autorizando  a  despesa,  
considerando manifestações da Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo 
contendo termo de convênio de cooperação institucional a ser celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Polícia Militar do Estado de Minas  
Gerais – PMMG, tendo como objeto o estabelecimento de cooperação mútua entre os partícipes a fim de maximizar  as ações de polícia  
preventiva  necessárias  ao  exercício  do  mandato  eletivo  –  parecer  favorável,  autorizando  a  despesa,  considerando  manifestações  da  
Procuradoria-Geral  e  da  Diretoria-Geral  da  Casa,  aprovado;  processo  contendo  termo  de  aditamento  ao  contrato  celebrado  entre  esta 
Assembléia Legislativa e a Unimed-BH Cooperativa de Trabalho Médico Ltda., tendo como objeto a prestação de serviços de assistência à 
saúde, através de plano privado, na modalidade de contratação coletiva empresarial – parecer favorável à prorrogação, autorizando a despesa,  
considerando manifestações da Gerência-Geral de Pessoal, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo 
termo de convênio a ser celebrado entre esta Assembléia Legislativa e o Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais, tendo como objeto o 
desenvolvimento do Projeto Expresso Cidadania – parecer favorável à celebração do convênio, nos termos do plano de trabalho que constitui 
seu  anexo  único,  que  estabelece  regime  de  cooperação  mútua  entre  os  partícipes,  destinado  a  estimular  a  participação  política,  o 
cadastramento eleitoral e o exercício consciente do voto por parte dos jovens da faixa etária entre dezesseis e dezoito anos, considerando  
manifestações da Escola do Legislativo, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de contrato a 
ser celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Oriens Tecnologia Ltda., tendo como objeto a prestação de serviços de consultoria para 
programa de computador – parecer favorável à contratação, com inexigibilidade de licitação, nos termos do art. 25, II, da Lei Federal nº 
8.666/93, autorizando a despesa, considerando manifestações da Gerência-Geral de Serviços de Informações,  da Procuradoria-Geral e da 
Diretoria-Geral da Casa, aprovado. Na continuidade da reunião, são aprovados atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do  
Quadro de Pessoal desta Secretaria, a serem publicados no "Diário do Legislativo", nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, 
de 6/11/97, e nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.154, de 30/12/94, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de  
19/3/2002, combinadas com as Deliberações da Mesa nºs 1.107, de 31/1/95, 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98. Para finalizar,  o  
Presidente assina os seguintes atos: nomeando Liliane Marly de Araújo para o cargo em comissão de recrutamento limitado de Assessor, do 
Quadro de Pessoal desta Secretaria; aposentando, por invalidez, a partir de 11/2/08, com proventos integrais, calculados em conformidade 
com os §§ 3º e 17 do art. 40 da Constituição Federal, com a Lei Federal nº 10.997, de 18/6/04, o servidor Maurício Marques Trigueiro,  
ocupante do cargo efetivo de Analista Legislativo – Consultor, do Quadro de Pessoal desta Secretaria. Nada mais havendo a ser tratado, o  
Presidente convoca nova reunião para o dia 3 de março e encerra a reunião, lavrando-se, para constar, esta ata.

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, aos 3 de março de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente - Doutor Viana - José Henrique - Roberto Carvalho - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Alencar da Silveira Jr.

ATA DA 37ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, EM 3/3/2008

Às 17 horas, reúnem-se na Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia os Deputados Alberto Pinto Coelho, Presidente; Doutor Viana, 1º-Vice-
Presidente;  José  Henrique,  2º-Vice-Presidente;  Roberto  Carvalho,  3º-Vice-Presidente;  Dinis  Pinheiro,  1º-Secretário;  Tiago  Ulisses,  2º-
Secretário e Alencar da Silveira Júnior, 3º-Secretário. Verificando a existência de número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos 
do dia, sendo lida e aprovada a ata da reunião anterior. Inicialmente, a Mesa decide estabelecer critérios que deverão constar no edital do 
pregão presencial  destinado à  contratação  de  empresa  para  a  prestação  de  serviços  contínuos  de  condutores  de veículos  automotores. 
Continuando os trabalhos, passa-se à parte da reunião destinada à distribuição dos processos aos relatores, para serem discutidos e seus  
pareceres votados. O Presidente inicia a distribuição, cabendo ao Deputado Dinis Pinheiro, as seguintes matérias: processo contendo termo de  
aditamento ao convênio celebrado entre esta Assembléia Legislativa e a Sociedade Mineira de Cultura, instituição mantenedora da Pontifícia 
Universidade Católica de Minas Gerais – PUC/MG, tendo como objeto estabelecer mecanismos de cooperação técnica e científica entre as 
partícipes para a realização de cursos – parecer favorável à realização de mais um curso de pós-graduação "lato sensu" – nível especialização,  
considerando manifestações da Escola do Legislativo, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo 
de convênio a ser celebrado entre esta Assembléia Legislativa e o Serviço Social da Indústria – SESI/DRMG, tendo como objeto a cooperação  
para a realização do projeto "Expresso Cidadania" - parecer favorável, considerando manifestações da Escola do Legislativo, da Procuradoria-
Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado; processo contendo termo de aditamento ao contrato celebrado entre esta Assembléia Legislativa 
e  a  Construtora  Mattos  Baracho  Ltda.,  tendo  como  objeto  o  tratamento  de  fissuras  e  impermeabilização  da  cobertura  do  Palácio  da 
Inconfidência – parecer favorável  à substituição de itens e prorrogação do prazo, autorizando a despesa, considerando manifestações da  
Gerência-Geral de Suporte Logístico, da Procuradoria-Geral e da Diretoria-Geral da Casa, aprovado. Na continuidade da reunião, são aprovados  
atos  relativos  a cargos  em comissão  de recrutamento amplo  do Quadro de Pessoal  desta Secretaria,  a  serem publicados  no "Diário do 
Legislativo", nos termos do inciso VI do art. 79 da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130,  
de 4/5/93, 5.154, de 30/12/94, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/2002, combinadas com as Deliberações da Mesa nºs 1.107, de 31/1/95,  
1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente convoca nova reunião para o dia 10 de março e  
encerra a reunião, lavrando-se, para constar, esta ata.

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, aos 10 de março de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente - Doutor Viana - José Henrique - Roberto Carvalho - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Alencar da Silveira Jr.

ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 11/6/2008

Às 9h20min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Hely Tarqüínio, Carlos Pimenta, Ruy Muniz e Fahim Sawan (substituindo este 
ao Deputado Carlos Mosconi, por indicação da Liderança do BSD), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Deputado 
Hely Tarquínio,  no exercício  da Presidência ,  declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Carlos  
Pimenta, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A  
Presidência informa que a reunião se destina a debater o Projeto de Lei nº 2.295/2008, do Deputado Fahim Sawan, que dispõe sobre a  
proibição a realização de eventos de moda com modelos com índice de massa corporal - IMC - inferior a 18kg/m² e comunica o recebimento da  
seguinte correspondência publicada no "Diário do Legislativo" na data mencionada: ofícios dos Srs. Marcus Pestana (2), Secretário de Saúde, 
publicados (15/5/2008), e José Carlos de Souza Lima (30/5/2008). A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir as Sras. Jussara  
Chavier Lima, representante da ONG - Núcleo Mineiro de Obesidade; Vanessa Costa Guedes de Amorim, nutricionista clínica e coordenadora da 
parte nutricional do Grupo de Obesidade Mórbida da Casu - UFMG; Maria Goretti Machado, psicóloga, psicanalista, coordenadora de Psicologia 
do Grupo de Obesidade - Casu - UFMG, que são convidadas a tomar assento à mesa. A Presidência concede a palavra ao Deputado Fahim  
Sawan, autor do requerimento que deu origem ao debate, para suas considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para 
que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta das notas taquigráficas. A Presidência retoma os  
trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da 
Comissão.  A Presidência  recebe requerimento do Deputado Eros  Biondini  em que solicita  audiência  pública  para discutir  os  métodos de  
prevenção, combate e tratamento das doenças cardiovasculares. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos  
dos Deputados Eros Biondini em que solicita seja realizada audiência pública conjunta desta comissão com a Comissão de Meio Ambiente, na  
Escola de Veterinária da Pontificia Universidade Católica de Minas Gerais - Unidade Betim -, para discutir o Projeto de Lei nº 2.382/2008, que 
dispõe sobre a regulamentação da eliminação da vida de cães e gatos e dá outras providências; Cecília Ferramenta em que solicita seja enviado  
ofício à Comissão de Constituição e Justiça com pedido de apoio para aprovação do Projeto de Lei nº 251/2007, uma vez que a audiência  
pública desta comissão comprovou a importância da inclusão dos fisioterapeutas e terapeutas ocupacionais no Programa Saúde em Casa;  
solicita seja encaminhado ofício da Comissão de Saúde às Prefeituras dos 853 Municípios do Estado pleiteando aos prefeitos que avaliem a 
possibilidade  de incorporarem no PSF os  profissionais  de fisioterapeuta e  de terapia ocupacional  com base na Portaria  nº 154/2008 do  
Ministério da Saúde; Dinis Pinheiro em que solicita seja formulado apelo ao Procurador-Geral de Justiça do Ministério Público do Estado para  
que esse órgão instaure inquérito civil com o propósito de apurar responsabilidades quanto ao aumento expressivo do preço dos medicamentos  



nos últimos meses; solicita apelo desta comissão à Presidência da Agência Nacional de Vigilância Sanitária - Anvisa, com vistas a adotar as  
providências necessárias para impedir o aumento abusivo que vem ocorrendo no preço dos medicamentos. Cumprida a finalidade da reunião, a 
Presidência agradece a presença dos convidados, parlamentares e do público em geral, convoca os membros da Comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 25 de junho de 2008.

Hely Tarquínio, Presidente - Carlos Pimenta - Ruy Muniz.

ATA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 
DA 16ª LEGISLATURA, EM 18/6/2008

Às 10h5min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa e os Deputados Zé Maia, Antônio Júlio,  Lafayette de Andrada,  
Sebastião Helvécio e Antônio Carlos Arantes, membros da supracitada Comissão. Está presente, também, o Deputado André Quintão. Havendo  
número regimental, o Presidente, Deputado Zé Maia, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, considera-a  
aprovada e solicita aos membros da Comissão presentes que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a  
matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da Comissão e comunica o recebimento da seguinte correspondência publicada no  
"Diário do Legislativo" de 12/6/2008: ofícios dos Srs. Simão Cirineu Dias, Secretário de Estado de Fazenda; e Max Fernandes dos Santos e  
Dimas Wagner Lamounier, respectivamente Gerente Regional de Negócios e Superintendente Regional da Caixa Econômica Federal; e das Sras.  
Carla Rafaela Arthemalle, Gerente da Caixa Econômica Federal; e Elaine Rodrigues Santos, Diretora de Gestão Interna do Ministério da Cultura.  
A seguir,  o Presidente comunica que o prazo para o recebimento de emendas ao Projeto de Lei nº 2.392/2008 foi prorrogado até o dia 
27/6/2008 e que está aberto até o dia 26/6/2008 o prazo para o recebimento de emendas ao Projeto de Resolução nº 2.492/2008. Suspende-
se a reunião. Às 11h50min são reabertos os trabalhos com a presença dos Deputados Zé Maia, Antônio Júlio, Lafayette de Andrada, Sebastião  
Helvécio e Antônio Carlos Arantes. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre  
proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, no 
2º turno, dos Projetos de Lei nºs 2.048/2008 (relator: Deputado Sebastião Helvécio) e 2.165/2008 (relator: Deputado Antônio Carlos Arantes)  
na forma do vencido no 1º turno. Na fase de discussão do do parecer do relator, Deputado Lafayette de Andrada, que conclui pela aprovação  
do Projeto de Lei nº 2.283/2008 no 1º turno, na forma do Substitutivo nº 2, da Comissão de Administração Pública,  e pela rejeição do  
Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça,  é apresentada a Proposta de Emenda nº 1 pelo Deputado Antônio  Júlio.  Após 
discussão e votação, é aprovado o parecer, salvo a proposta de emenda. Submetida a votação, é aprovada a Proposta de Emenda nº 1. É dada  
nova redação ao parecer, que passa a concluir pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 2, da Comissão de Administração Pública,  
com a Emenda nº 1, e pela rejeição do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça. Após discussão e votação, são aprovados,  
cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, pela aprovação, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 392/2007 na forma do Substitutivo nº 
1 (relator: Deputado Sebastião Helvécio); 1.827/2007 com as Emendas nºs 1 a 4, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Zé  
Maia); 1.957/2007 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Segurança Pública (relator: Deputado Antônio Carlos Arantes, em virtude de 
redistribuição); 2.139/2008 com as Emendas nºs 1 e 2, da Comissão de Constituição e Justiça, e com as Emendas nºs 3 e 4 (relator: Deputado  
Lafayette de Andrada) e 2.395/2008 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Sebastião  
Helvécio).  O Projeto de Lei nº 1.269/2007 é retirado da pauta pelo Presidente da Comissão,  por não cumprir  pressupostos  regimentais. 
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 25 de junho de 2008.

Zé Maia, Presidente - Antônio Júlio - Jayro Lessa - Luiz Humberto Carneiro.

ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 20/6/2008

Às 10h15min, comparecem na Câmara Municipal de Minas Novas os Deputados Paulo Guedes e Délio Malheiros (substituindo este ao Deputado 
Djalma Diniz, por indicação da Liderança do BPS), membros da supracitada Comissão. Está presente, também, o Deputado Carlos Pimenta.  
Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Paulo Guedes, declara aberta a reunião, dá a ata por aprovada, que é subscrita pelos  
membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a realizar audiência pública, no Município de Minas Novas,  
para obter esclarecimentos sobre o asfaltamento da BR-367 que liga os Municípios de Minas Novas e Virgem da Lapa e Almenara à BR-101. O 
Presidente acusa o recebimento da seguinte proposição, para o qual designou o relator citado a seguir: Projeto de Lei nº 593/2007, no 1° turno 
(Deputado Gustavo Valadares). A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir o Deputado Federal Gilmar Machado e os Srs. 
Fernando Guimarães Rodrigues, Superintendente Regional do DNIT no Estado de Minas Gerais representando o Sr. Luiz Antônio Pagot, Diretor-
Geral do DNIT; Marco Antônio de Lima, Coordenador Regional de Araçuaí representando Fuad Jorge Noman Filho, Secretário de Estado de 
Transportes e Obras Públicas; e José Elcio Santos Monteze, Diretor-Geral do Departamento de Estradas de Rodagem de Minas Gerais; Orelino 
Teixeira de Souza, Vereador do Município de Minas Novas, representando José Henrique Gomes Xavier, Prefeito Municipal de Minas Novas; 
Gerson Fernandes, Prefeito de Capelinha; e Alcides Guedes Filho, Vereador do Município de Minas Novas, que são convidados a tomar assento à  
mesa. O Presidente, autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais;  logo após,  passa a palavra aos  
convidados,  para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. A  
Presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação  
de proposições da Comissão. São recebidos pela Presidência requerimentos dos Deputados Carlos Pimenta e Paulo Guedes em que solicitam 
seja enviado ofício ao Secretário de Transportes e Obras Públicas e ao Diretor-Geral  do DER-MG, solicitando serviços  de patrolamento e 
cascalhamento nos trechos não pavimentados da BR-367; seja marcada audiência com o Ministro dos Transportes e o Diretor-Geral do DNIT,  
para reivindicar o início da pavimentação e conservação da BR-367 ao longo do seu trajeto; e Paulo Guedes solicitando seja marcada audiência  
com a Ministra Dilma Rousseff para reivindicar urgência na elaboração dos projetos e nas obras da BR-367 inseridos no Plano de Aceleração do  
Crescimento. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para  
a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 24 de junho de 2008.

Gustavo Valadares, Presidente - Lafayette de Andrada - Doutor Rinaldo.

ATA DA 8ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 24/6/2008

Às 10 horas, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Délio Malheiros e Célio Moreira, membros da supracitada Comissão. Havendo 
número regimental, o Presidente, Deputado Délio Malheiros, declara aberta a reunião e, nos termos regimentais, dispensa a leitura da ata da  
reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se  
destina a debater, em audiência pública, questões relativas à prestação de serviços de TV por assinatura, em especial no que se refere à nova  
regulamentação  editada  pela  Anatel  e  comunica  o  recebimento  da  seguinte  correspondência:  ofício  da  Sra.  Marineide  Chaves  Andrade, 
responsável pela Secretaria Judiciária da Promotoria de Justiça de Defesa do Consumidor, comunicando a impossibilidade de comparecimento 



de representantes da área de serviços desse órgão nesta reunião, e do Sr. José Dias Coelho Neto, Gerente do Escritório Regional da Anatel em  
Minas  Gerais,  informando  que,  como  o  assunto  está  "sub  judice",  a  competência  regimental  para  manifestação  sobre  o  assunto  é  da  
Superintendência de Comunicação de Massa - SCM -, que está impossibilitada de designar um representante para comparecer nesta data. A 
Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. José Luiz Gattas Hallak e Iuri Araújo de Mendonça, respectivamente, Gerente  
de Relações Institucionais e Gerente-Geral da Oi TV; Carolina Udulutsch Soares, advogada da NET Serviços,  representando o Sr. Antônio 
Roberto Baptista, Gerente Jurídico da NET Serviços; José Henrique Cançado Gonçalves, advogado da Net Serviços; Marcelo Rodrigo Barbosa,  
Coordenador do Procon Assembléia, que são convidados a tomar assento à mesa. Na condição de autores do requerimento que deu origem ao 
debate, os Deputados Délio Malheiros e Célio Moreira tecem as considerações iniciais. Logo após, passam a palavra aos convidados, para que  
façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. Neste momento, registra-se a  
presença do Deputado Antônio Júlio. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, dos convidados e  
demais participantes, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 26 de junho de 2008.

Délio Malheiros, Presidente - Antônio Júlio - Célio Moreira - Sargento Rodrigues.

ORDEM DO DIA

ORDEM DO DIA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14h30min DO DIA 30/6/2008

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Especial da Assembléia Legislativa 

O Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no uso da atribuição que lhe confere o art. 82, XVII, do Regimento Interno,  
convoca reunião especial da Assembléia para as 20 horas do dia 30/6/2008, destinada a homenagear a Associação de Promoção Humana 
Divina Providência, mantenedora da Cidade dos Meninos São Vicente de Paulo, por seus 25 anos de fundação.

Palácio da Inconfidência, 27 de junho de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

Parecer para o 1º Turno do Projeto de Lei Nº 2.317/2008

Comissão de Constituição e Justiça

Relatório

De autoria do Governador do Estado, o Projeto de Lei nº 2.317/2008 altera o "caput" do art. 3º da Lei Delegada nº 31, de 28/8/85, que 
reorganiza o Conselho Estadual de Educação e dá outras providências. 

Publicada no "Diário do Legislativo" de 26/4/2008, a proposição foi distribuída às Comissões de Constituição e Justiça e de Administração  
Pública. 

Vem a matéria, preliminarmente, a esta Comissão para receber parecer sobre a sua juridicidade, constitucionalidade e legalidade, nos termos  
do art. 188, combinado com o art. 102, III, "a", do Regimento Interno. 

A Presidência, nos termos do § 2º do art. 173 do Regimento Interno, determinou fosse anexado à proposição em epígrafe o Projeto de Lei nº  
675/2007, do Deputado Weliton Prado, por guardarem semelhança e tratarem de matéria de iniciativa privativa do Governador do Estado.

Fundamentação

O Conselho Estadual de Educação é um órgão autônomo cujos fundamentos legais encontram-se, inicialmente, no art. 206 da Constituição do 
Estado, que estabelece, entre outras atribuições, a de baixar normas disciplinadoras do sistema estadual de educação, interpretar a legislação 
de ensino, autorizar e supervisionar o funcionamento do ensino particular e avaliar-lhe a qualidade. 

No nível infraconstitucional, a competência e a estrutura do Conselho Estadual de Educação encontram-se disciplinadas na Lei Delegada nº 31, 
de 28/8/85. Verifica-se, nesse diploma legal, o extenso rol de atribuições desse órgão de natureza colegiada, o que, talvez, motive a ampliação  
de sua composição, como proposto no projeto de lei em exame. 

O art. 3º da referida lei delegada estabelece que o Conselho Estadual de Educação é composto por 24 membros, ao passo que o projeto em  



comento pretende acrescentar 6, passando para 30 membros. 

A matéria é de iniciativa privativa do Governador do Estado e atende aos requisitos de razoabilidade e proporcionalidade. 

O art. 2º da proposição estabelece que "dos seis membros (...), três terão mandatos de dois anos na primeira investidura, aplicando-se-lhes o  
disposto no art. 4º da Lei Delegada nº 31, de 28 de agosto de 1985, nas investiduras subseqüentes". 

Vale, na oportunidade, transcrever o mencionado dispositivo da lei delegada: "Art. 4º – O mandato do Conselheiro escolhido na forma dos  
incisos I e II do art. 3º é de quatro anos, com término em trinta e um de dezembro dos anos ímpares, permitida uma recondução". 

Da leitura desse dispositivo, infere-se que a renovação do Conselho Estadual de Educação é parcial, considerando que o mandato é de quatro 
anos e que o término dos mandatos ocorre nos anos ímpares. 

O art. 2º da proposição em tela estabelece uma regra de natureza transitória, para ajustar o mandato dos novos Conselheiros à regra de 
mandatos em vigor. Entretanto,  na forma como está redigido, poderá comprometer a harmonia do ordenamento jurídico,  prejudicando a 
aplicação do art. 4º da citada lei delegada. 

Imagine-se que os novos Conselheiros tomem posse em agosto próximo e que o mandato de três deles se encerre em julho de 2010. Assim, os 
Conselheiros que os sucederem não terão mandato de quatro anos, considerando que a regra estabelece que os mandatos se encerrem no dia  
31 de dezembro dos anos ímpares. 

Por essa razão, apresentamos a Emenda nº 1 na conclusão deste parecer. 

Quanto ao Projeto de Lei nº 675/2007, reiteramos o entendimento desta Comissão já exarado em parecer publicado no "Diário do Legislativo"  
em 18/5/2007. 

Conclusão

Pelas razões aduzidas, concluímos pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade do Projeto de Lei nº 2.317/2008 com a Emenda nº 1, a 
seguir.

EMENDA Nº 1

Dê-se ao art. 2º a seguinte redação:

"Art. 2º – Na primeira investidura dos seis membros acrescidos ao Conselho Estadual de Educação por esta lei, três terão mandato até 31 de  
dezembro de 2009, e os outros três, até 31 de dezembro de 2011, a critério do Governador do Estado.". 

Sala das Comissões, 13 de maio de 2008.

Dalmo Ribeiro Silva, Presidente e relator - Gilberto Abramo - Hely Tarqüínio - Sargento Rodrigues - Sebastião Costa - Neider Moreira.

MANIFESTAÇÕES

MANIFESTAÇÕES

A Assembléia Legislativa aprovou, nos termos do art. 103, III, "b" a "d", do Regimento Interno, as seguintes manifestações:

de congratulações com a comunidade de Paraopeba pelo 96º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.524/2008, do  
Deputado Doutor Viana);

de congratulações com a comunidade de Gouveia pelo 54º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.525/2008, do 
Deputado Doutor Viana);

de congratulações com a comunidade de Sete Lagoas pelo 141º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.526/2008, do 
Deputado Doutor Viana);

de congratulações com a comunidade de Várzea da Palma pelo 55º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.527/2008,  
do Deputado Doutor Viana);

de congratulações com o Município de Buenópolis pelo 70º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.528/2008, do  
Deputado Doutor Viana);

de congratulações  com o Município  de Lassance pelo 54° aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.529/2008, do 
Deputado Doutor Viana);

de congratulações com o Município de Virgem da Lapa pelo 59º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 2.530/2008, do 
Deputado Doutor Viana);

de congratulações com o Município de Carlos Chagas pela comemoração do 70º aniversário de emancipação desse Município (Requerimento nº 
2.531/2008, do Deputado Doutor Viana);

de congratulações com o Sindifisco-MG pela realização do Congresso Estadual do Fisco Mineiro - IV (Requerimento nº 2.555/2008, do Deputado 
Jayro Lessa);



de pesar pelo falecimento do Sr. Jair  Lopes, ex-Vereador à Câmara Municipal de Santa Rita do Itueto (Requerimento nº 2.566/2008, do 
Deputado José Henrique).

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

55ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 24/6/2008

O Deputado Zé Maia* - Sr. Presidente, Sras. Deputadas, Srs. Deputados, venho a esta tribuna, hoje, para trazer uma boa notícia ao Estado de  
Minas Gerais: as mais de 7.500 unidades habitacionais do Programa Lares Geraes, a partir de 2007, passam a receber aquecedores solares,  
que serão instalados pela própria Cohab. Essa iniciativa representa a mais ampla adoção de inovação tecnológica de energia alternativa já 
realizada em habitação de interesse social em todo o Brasil. Por essa razão a Associação Brasileira de Cohabs - ABC - e o Fórum Nacional de  
Secretários de Habitação e Desenvolvimento Urbano concederam à Cohab o Prêmio Selo do Mérito, que foi entregue em Maceió, no Estado de  
Alagoas, ao Presidente da Companhia, Sr. Teodoro Alves Lamounier, que, na solenidade, representava o Governador Aécio Neves. 

No momento em que se discutem questões de meio ambiente, como o aquecimento global, que hoje faz parte da agenda mundial, a Cohab dá 
um passo à frente e inova nessa questão. Como enfrentamos escassez de energia, esse programa certamente representa um modelo para o  
Brasil.  É  evidente,  Sr.  Presidente,  que  a  iniciativa  significa  diminuição  da  conta  de  energia  dos  moradores  de  baixa  renda,  que  serão  
beneficiados. Essa redução de despesa facilitará o pagamento das prestações da casa própria pelas famílias beneficiadas pelo Programa Lares 
Geraes, do governo de Minas. 

Ainda há que se destacar que, nesses últimos três anos e meio, a Cohab construiu e entregou mais de 20 mil unidades habitacionais em vários  
Municípios  do  Estado.  É  realmente  um resultado  extraordinário.  Não  cabe  fazermos  comparação  com  os  governos  anteriores,  mas,  se 
observamos essas 20 mil unidades, veremos que esse foi um salto importante.

Além dessas unidades, é preciso salientar as casas que foram construídas e entregues em Itacarambi, onde houve um tremor de terras. A 
Cohab e o governo de Minas deram uma resposta rápida àquelas famílias que enfrentaram essa tragédia. Para nós, mineiros, isso demonstra 
que aqui há governo. Como é bom quando o governo age em momentos extremos como esse. O Governador Aécio Neves esteve lá, com o Dr.  
Teodoro Alves Lamounier, entregando as unidades habitacionais, como resposta rápida a um problema grave. Isso demonstrou, como já disse,  
que há governo em Minas Gerais. Quando existem problemas, há imediata atuação do Governador e de sua equipe.

Quero destacar aqui a chegada do Dr. Teodoro Alves Lamounier à Presidência da Cohab. Tivemos esse salto de qualidade e esses resultados, ou 
seja, as mais de 20 mil unidades habitacionais em apenas três anos e meio. Acredito que, se somarmos dois ou três governos anteriores, não 
veremos um resultado como esse. Portanto  há que se prestar  aqui  uma homenagem ao Presidente Teodoro Alves  Lamounier,  ao Vice-
Presidente Valter Teixeira e aos Drs. Eduardo Brás e José Antônio, que compõem a atual diretoria da Cohab, além de, evidentemente, sua  
equipe extraordinária, seu corpo técnico, que vai aos locais fazer vistorias das construções dessas unidades. É por essa razão que temos hoje 
unidades habitacionais populares baratas e de altíssima qualidade.

O Deputado Dalmo Ribeiro Silva (em aparte) - Muito obrigado, Deputado Zé Maia. Estou ouvindo atentamente o pronunciamento de V. Exa., ao 
manifestar uma moção de aplauso à nossa Cohab. V. Exa. realmente está trazendo a esta Casa, sem dúvida alguma, uma ação proativa a favor 
do  desenvolvimento  habitacional  do  nosso  Estado.  Basta  dizer  que  hoje  a  Cohab-MG  é  a  campeã  brasileira  em  entrega  de  unidades 
habitacionais, pela seriedade de seus projetos e, principalmente, pela agilidade com que atende aos Municípios. 

Sendo assim, quero somar-me a V. Exa. e externar as nossas homenagens ao Presidente Teodoro Lamounier e a toda a sua equipe. Posso  
afirmar a V. Exa. que, na semana passada, percorremos todo o Sul de Minas, entregando moradias, em nome do Governador, num momento 
muito importante. Hoje, o prestígio da Cohab e o seu alto nível  de tratamento são orgulho para o povo mineiro.  Associo-me a V. Exa., 
externando também, em nome do povo sul-mineiro,  as  homenagens à nossa  Cohab,  na pessoa  do seu Presidente,  Teodoro Lamounier.  
Parabéns. 

O Deputado Zé Maia* - Agradeço a intervenção do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, que, como disse, é testemunha dessa ação importante. V. 
Exa. participou da entrega de moradias, como vários parlamentares. 

O Governador Aécio Neves tem feito ações importantíssimas no seu governo, mas confesso que, de todas, aquela em que vi maior emoção e  
gratidão das pessoas beneficiadas foi realmente a entrega de moradias. Você vê famílias unidas recebendo as chaves de sua casa própria, e a  
maioria delas o faz com lágrimas de alegria e agradecimento à Cohab e ao Governador Aécio Neves. Ter seus próprios lares lhes dá uma 
segurança enorme. 

Eu falava aqui da qualidade das construções, em razão da diretoria da Cohab e de seu corpo técnico, que acompanha e fiscaliza os trabalhos.  
Vemos conjuntos modernos, bonitos, bem feitos e, agora, com aquecedor solar, na direção do que o mundo mais procura, que é o respeito ao 
meio ambiente, em função da escassez de energia que atravessamos. A Cohab dá esse passo importante.

Além dessa homenagem à nossa diretoria, o Secretário Dilzon Melo, experiente parlamentar desta Casa, sem dúvida nenhuma também faz um  
trabalho extraordinário à frente da Secretaria de Desenvolvimento Regional e Política Urbana, dando respaldo às ações da Cohab. A nossa  
homenagem também vai para o Governador Aécio Neves, pela sua sensibilidade em dar prioridade a esse assunto. Aliás, ele disse isso na sua 
campanha eleitoral e colocou em prática essa questão da habitação e da moradia. São mais de 20 mil casas construídas e entregues em apenas  
três anos e meio, quando teve início o Programa Lares Geraes, que por certo se estenderá para 30, 40 e até 50 mil unidades habitacionais, até  
o final de seu segundo mandato. Realmente se trata de um número extraordinário, visto que serão muitas famílias beneficiadas.

Talvez este seja o momento de esta Casa perenizar essa ação, a retomada desse Programa de moradias em Minas - que estava parado -, feita  
pelo Governador Aécio Neves e pelo Sr. Teodoro, à frente da Cohab. É chegada a hora de esta Casa iniciar essa discussão aqui. Quando se fala  
de vinculação de receitas, há um tremor total, para todos os lados, mas isso é muito importante até para que o Governador Aécio Neves tenha  
a certeza de que programas desse tipo, um dos mais importantes deste governo, podem tornar-se perenes. 

Quem sabe não possamos trabalhar um projeto de lei que vincule 0,5% da receita de ICMS para o Programa Lares Geraes? Talvez esse seja um 
bom caminho. Portanto, Sr. Presidente, era essa a nossa mensagem e o nosso reconhecimento ao Presidente da Cohab, ao Sr. Teodoro Alves 
Lamounier, e a toda a sua equipe; ao Secretário Dilzon Melo; e, muito especialmente, ao Governador Aécio Neves, pelo Programa Lares Geraes 
e pelo sucesso absoluto desse Programa, sobretudo porque tem melhorado a vida das pessoas por ele beneficiadas. Parabéns à nossa Cohab.  
Vamos trabalhar num ampla discussão, a fim de que esse Programa seja perenizado ao longo dos vários governos que virão, por meio da  
vinculação de 0,5% da arrecadação do ICMS para o Programa Lares Geraes. Muito obrigado, Sr. Presidente.



* - Sem revisão do orador.

O Deputado Almir  Paraca  - Sr.  Presidente,  Sras.  Deputadas e Srs.  Deputados,  público  presente,  imprensa  e  público  da TV Assembléia,  
solicitamos a tribuna, nesta tarde, para fazer menção a um importante evento que está transcorrendo, desde ontem, à noite, na nossa querida 
Belo Horizonte: o V Encontro Nacional do Terceiro Setor de Minas Gerais. 

Essa é uma iniciativa do Centro Mineiro de Alianças Intersetoriais - Cemais - e do Profis, uma associação dos Procuradores e dos Promotores  
Públicos responsáveis pela fiscalização das fundações e entidades de interesse social. 

Nessa quinta edição do Encontro Nacional do Terceiro Setor, o tema abordado é "Educação e Desenvolvimento Sustentável". Ontem, à noite, 
participamos da cerimônia de abertura e, entre outras apresentações, assistimos a uma palestra magna do nosso Vice-Governador Anastasia, 
tratando mais especificamente do aspecto da profissionalização da capacitação para a gestão na área pública e tecendo as mais diversas 
considerações sobre o papel e a importância da relação do terceiro setor com o setor público. Sabemos que as organizações do terceiro setor  
vêm crescendo sistematicamente no Brasil e no mundo. 

Depois do processo de abertura democrática, tivemos um "boom" do terceiro setor no nosso país. As entidades da sociedade civil, sejam as  
associações, os sindicatos ou as fundações de direito privado, cresceram, consolidaram-se e multiplicaram-se. Nos últimos tempos, estamos 
assistindo a um processo vigoroso de profissionalização da atuação das entidades do terceiro setor. Pelo levantamento do IBGE, de 1996 a 
2002, passamos de 107 mil para 275 mil organizações no Brasil. Alguns levantamentos e projeções de diversos organismos que acompanham o 
terceiro setor no Brasil já dão conta de que ultrapassamos a marca de 300 mil organizações do terceiro setor. Isso revela uma dinâmica nova 
da sociedade civil. Nesse mesmo levantamento, constatou-se que a grande maioria das organizações do terceiro setor ainda são aquelas de 
base religiosa. Todavia, temos um dado novo muito interessante e importante de que aproximadamente 45 mil, 50 mil novas organizações  
estão trabalhando especificamente sobre questões de direito e de cidadania, intervindo diretamente na discussão, formulação e proposição de 
políticas públicas. Além disso, trabalhando, de forma clara e objetiva, no monitoramento e na fiscalização e promovendo o controle social das  
políticas públicas implementadas.

No Brasil, nos últimos anos, durante o governo Lula, assistimos à realização, no País, das conferências nacionais sobre os mais diversos temas 
de interesse da população brasileira. Em todas as conferências, tivemos a participação marcante e decisiva das organizações do terceiro setor.

Portanto, para formular, acompanhar, buscar o aprimoramento e promover o controle social das políticas públicas, é imprescindível essa marca  
da cidadania brasileira, que é a atuação das organizações filantrópicas e de interesse social e público e dos movimentos que levantam as suas  
demandas no seio da sociedade civil,  buscando, muitas vezes, atuar, não somente de forma complementar, nas ações do Estado nas três 
esferas de Poder - governos federal, estadual e municipal -, mas também em muitas situações em que fazem mesmo um papel substitutivo ao  
do Estado, tamanha é a ausência deste em alguns setores da vida da população. 

Gostaríamos de chamar a atenção para um outro aspecto importante sobre a atuação do terceiro setor, das organizações sociais no Brasil,  
exatamente a execução de políticas públicas. Na medida em que o terceiro setor organiza-se, profissionaliza-se e estabelece critérios claros e 
objetivos - de monitoramento, de execução e de avaliação de projetos sociais - e indicadores sociais que permitam a avaliação sistêmica dos 
projetos, demonstrando claramente os resultados alcançados e avaliando o custo-benefício das ações implementadas e realizadas, temos um 
terceiro setor qualificado, preparado, pronto para auxiliar, clara e sistematicamente, a execução de políticas públicas em muitas situações e  
espaços em que o poder público não desenvolveu competência por não ter atuado, por ter-se ausentado. Portanto, nesse aspecto, queremos 
chamar a atenção para a necessidade efetiva, objetiva, de definição de um novo marco regulatório para o terceiro setor no País. Em Minas 
Gerais, há pouco tempo, passamos por essa discussão nesta Casa, para definir a atuação das Organizações da Sociedade Civil de Interesse  
Público - Oscips - no Estado, a fim de normatizar, regulamentar a relação dessas entidades com o governo do Estado na execução de políticas  
públicas. 

Na esfera nacional, estamos também assistindo a esse debate. Apesar de já haver uma ampla regulamentação em curso, temos, no Congresso 
Nacional, a CPI das ONGs, que tem investigado a atuação dessas organizações no Brasil.  Sabemos que, apesar de haver alguns deslizes, 
irregularidades, que infelizmente ainda ocorrem em certos casos, a atuação das organizações do terceiro setor, das ONGs, continua sendo de  
extrema importância para promover a melhoria da qualidade de vida da população. Poderíamos citar aqui inúmeras entidades, mas levantarei 
apenas algumas para esclarecer um pouco o nosso ponto de vista. 

Falaremos, por exemplo, da Pastoral da Criança, talvez a entidade que tenha a maior capilaridade, a maior presença em todos os Municípios 
brasileiros, e que possui, em sua base de atuação, um exército de agentes voluntários não remunerados, que atuam no combate à mortalidade  
infantil, na orientação para o combate à desnutrição, para o aleitamento materno, para os princípios de higiene e de proteção básica, como 
cuidado, amor e carinho às crianças no nosso país. A Pastoral da Criança é, portanto, um grande exemplo de ação, que merece o nosso 
respeito e apoio para o seu funcionamento, para o desenvolvimento do seu trabalho.

Podemos citar também as Associações de Pais e Amigos dos Excepcionais - Apaes -; agora, na terminologia politicamente correta, "portadores  
de necessidades especiais". 

As Apaes,  em todo o País,  desenvolvem um trabalho no vazio,  na ausência,  do Estado, e, nesse aspecto são extremamente meritórias.  
Podemos falar também da Sociedade de São Vicente de Paulo. Os vicentinos atuam, em todo o território nacional, na proteção ao idoso. 
Pessoas desamparadas pela sociedade e pela família são acolhidas pelos abrigos da Sociedade de São Vicente de Paulo. Sem tal assistência,  
certamente muitos deles não sobreviveriam a tamanhos desalento e desamparo.

Sr. Presidente, para encerrar meu pronunciamento, quero trazer uma questão objetiva, a qual tive a oportunidade de constatar ontem, logo na  
abertura oficial do Encontro Nacional do Terceiro Setor em Belo Horizonte, após a palestra do nosso Vice-Governador. 

Trata-se de uma organização sólida, respeitada em Minas Gerais, a qual nasceu do Movimento Nacional de Meninos e Meninas de Rua. A  
organização  atuou  fortemente  na  consolidação,  elaboração  e  aprovação  do Estatuto  da  Criança  e  do  Adolescente,  consolidou-se  e  vem 
trabalhando, nos últimos 15 anos, na nossa Capital, acolhendo e promovendo a criança e o jovem. Refiro-me à organização conhecida como  
Circo  de  Todo  Mundo,  que  trabalha  com  recreação  e  atividades  para  desenvolver  competências  e  habilidades  múltiplas  em crianças  e  
adolescentes, a qual firmou uma parceria de 10 anos com o Estado de Minas Gerais, particularmente com a Secretaria de Esportes e Juventude. 
Então agora é necessário que se renove o referido convênio, a fim de se poder continuar usando as dependências que lhe foram cedidas há 10  
anos para desenvolver seu trabalho.

A entidade firmou ainda convênios com diversos ministérios, diversas empresas da Capital e empresas nacionais, como a Petrobras. Firmou  
também convênio com a Unesco, convênios internacionais, como o do Consulado da Itália, exemplo claro das parcerias internacionais da 
entidade. 

Recentemente, a entidade recebeu a comunicação do governo do Estado sobre a criação do Centro da Juventude, cuja iniciativa é louvável, 



meritória do governo do Estado. Realmente esse Centro precisa ser criado para atender a essa demanda consistente e real aqui, em Belo  
Horizonte. Porém, entendemos que a sua criação não pode desalojar um trabalho de tamanha consistência como esse do Circo de Todo Mundo. 

Então queremos solicitar o apoio do Deputado João Leite, que conhece a obra, o trabalho, há muitos anos, e também o do Deputado André  
Quintão e de todos os Deputados desta Casa sensíveis à causa da criança e do adolescente. 

Defendemos a mediação da situação e um acordo entre o governo do Estado e essa entidade respeitável do terceiro setor. Esperamos que o  
Circo de Todo Mundo e o Centro da Juventude consigam conviver no mesmo espaço, onde o Circo de Todo Mundo está desenvolvendo suas  
atividades, uma vez que ele é imenso e a entidade ocupa menos de 20% da área total. 

Portanto, acreditamos ser plenamente possível conciliar as duas iniciativas, extremamente importantes no que diz respeito a promover os 
direitos da criança e do adolescente e da nossa juventude. 

O Deputado João Leite (em aparte) - Deputado Almir Paraca, o Horto é um terreno ainda da extinta Febem, que foi extinta por nós, Deputados,  
nesta Casa, por meio de um projeto de lei. Porém a legislação de extinção da Febem determina que todos os bens da Fundação devem ser  
utilizados  para  o  trabalho  com crianças  e  adolescentes.  Quero concordar  com V.  Exa.  porque,  como Secretário  de Estado,  assinei  esse 
convênio, cedendo uma parte do Horto para o trabalho do Circo de Todo Mundo. Esse convênio expira agora, ou já expirou.

Quando nós, como Secretários de Estado, cuidávamos da política da criança e do adolescente, resolvemos tirar as crianças que estavam no 
Horto e colocá-las nas Casas-Lares. O decreto do Governador dizia que o Horto deveria ser utilizado para as federações de esportes, como a  
federação de handebol, para a construção de uma pista de atletismo, pois não há uma pista pública na Região Metropolitana de Belo Horizonte.  
Este era o sonho para o Horto: formar atletas olímpicos e paraolímpicos do Horto. E agora somos surpreendidos com esse novo projeto do  
governo para o Horto. Consta no Plano Plurianual de Ação Governamental que o Horto deveria abrigar um centro olímpico e paraolímpico de  
formação de atletas.

Discordamos totalmente, apesar de V. Exa. concordar. Concordo também quanto à oportunidade para os jovens. Serão 8 mil jovens levados  
para algum lugar, retirados da sua comunidade. Creio que este é um projeto que tem de ser repensado. Lamento que o Circo de Todo Mundo 
tenha de ser retirado do espaço em que faz um trabalho tão importante para as crianças da comunidade do Horto e dos bairros próximos.  
Quero concordar. Espero que o governo reveja sua posição e dê ao Circo de Todo Mundo um espaço para que continue o seu trabalho; e que dê  
também aos atletas de Minas Gerais a oportunidade de terem sua pista de atletismo, o seu ginásio. O Horto estava destinado para essa 
finalidade. Em Minas Gerais, lamentavelmente não temos um parque esportivo para abrigar os atletas que têm uma grande possibilidade de 
alta performance, e o Horto era o espaço adequado para esse trabalho. Espero que o governo reveja isso.  Que o Circo de Todo Mundo  
permaneça ali e que o Horto seja dado para o esporte, para os esportistas olímpicos e paraolímpicos de Minas Gerais. Muito obrigado. 

O Deputado Almir Paraca - Sr. Presidente, para encerrar, gostaríamos de manifestar nossa concordância e dizer para o Deputado João Leite que 
vamos contar muito com ele nesse processo de interlocução com o governo do Estado. Tenho certeza de que o nosso Vice-Governador - que  
recebeu ontem, diretamente da coordenadora  do Circo  de Todo Mundo,  a solicitação para adequação dessa  situação,  por  conhecer  esse  
trabalho - será sensível e nos ajudará no encaminhamento para a melhor solução, preservando as iniciativas, todas elas justas e necessárias, 
mas primando por contemplar esse esforço acumulado ao longo de 15 anos de atividades, consolidado numa metodologia já sistematizada, que 
vem sendo oferecida para muitas outras organizações em Minas Gerais, no Brasil e mesmo em âmbito internacional. Muito obrigado. 

O Deputado Getúlio Neiva - Caro Presidente, Deputado Doutor Viana, caros colegas Deputados, Deputadas, telespectadores, estudantes que  
nos visitam. Sr. Presidente, gostaria de registrar, com muita alegria, a inauguração ontem, segunda-feira, de um presídio em Teófilo Otôni com 
298 vagas. Há 45 anos lutamos para ampliar a cadeia pública da nossa cidade, agora chega a hora de agradecer ao Governador Aécio Neves,  
ao Secretário de Defesa Social, Dr. Maurício Campos. Foi uma inauguração bonita, um prédio maravilhoso, distante da cidade, eliminando 
aquele problema que a velha cadeia tinha por estar muito próxima à cidade, com problemas permanentes de tentativas de fugas. Queremos  
agradecer ao Governador e ao Secretário Maurício Campos essa integração formidável que está existindo entre a Polícia Militar e a Polícia Civil.

Sr. Presidente, esse é o fato alvissareiro. Mas, na sexta-feira próxima passada, nossa cidade assistiu a um espetáculo triste e lamentável.  
Nossa Prefeitura, a Prefeitura de Teófilo Otôni, foi cercada pela Polícia Federal em busca de documentos para comprovar desvio de recursos do 
PAC, modificações em concorrências públicas.

Os Deputados que acompanham bem este Plenário se lembram que há 60 dias fiz aqui um pronunciamento - é claro que não deve ter chegado  
ao Presidente Lula - advertindo o Presidente Lula para tomar cuidado com os aloprados espalhados pelo Brasil porque acabariam transformando 
o PAC em programa de aceleração da corrupção. Agora a Polícia Federal está provando, em 114 Municípios de Minas, que aquilo que eu falava 
há 60 dias era a mais absoluta verdade. Não sou pitonisa nem quero ser, mas algumas verdades, pela experiência política que temos, podem  
ser antevistas pelo procedimento das pessoas. Uma cidade como Teófilo Otôni, que adota Secretários de outras cidades onde o PT perdeu as  
eleições, abriga essas pessoas, que, se forem soltas na praça principal, não sabem onde é a rodoviária e começam a malversar recursos  
públicos. O Secretário de Planejamento, homem forte da Prefeitura de Teófilo Otôni, foi preso em casa, desmaiou, foi algemado no camburão 
da polícia e, lamentavelmente, teve que ser conduzido para Governador Valadares, porque isso aconteceu na sexta-feira e o presídio só foi  
inaugurado na segunda-feira. Então, ele não pôde inaugurar aquela bela obra construída pelo governo do Estado.

Mas, o que é chocante, Sr. Presidente, é que vínhamos falando isso aqui há muito tempo. No ano passado eu reclamava aqui um recurso que 
tinha chegado por emenda do Deputado Federal Ademir Camilo para asfaltamento de um bairro distante de Teófilo Otôni. Essa obra havia  
começado com um projeto errado, a empreiteira tinha recebido parte do pagamento, e agora essa obra está envolvendo o nome do Deputado  
Federal Ademir Camilo. O dinheiro foi depositado na Caixa Econômica Federal, a Prefeitura fez a licitação, a empresa começou a obra, e  
descobriu-se no início da obra que não havia escoamento de galeria pluvial. A obra foi parada até um ponto em que a empresa se recusou a 
continuar o serviço, mesmo sob pressão da Prefeitura. Vemos aí o envolvimento de um Deputado Federal que fez uma emenda parlamentar,  
que colocou o dinheiro à disposição da Prefeitura, a Prefeitura de Teófilo Otôni fez a licitação, a obra não aconteceu, parte do pagamento foi  
feito, e aconteceu exatamente o que eu falei há pouco mais de 60 dias. 

O PAC, em Teófilo Otôni, transformou-se no "programa de aceleração da corrupção". Não é só isso, Sr. Presidente. Há as licitações realizadas 
em 2006, 2007, e também as tentadas neste ano. Não culpo a nossa Prefeita, Deputada nesta Assembléia por cinco mandatos. Não a culpo,  
pois não tinha experiência administrativa e colocou as pessoas erradas para trabalhar com ela. Essas pessoas levaram Teófilo Otôni a uma  
situação inusitada. Na sexta-feira, no sábado, no domingo, fiz o meu trabalho, o meu proselitismo a respeito do assunto, mostrando que a  
nossa Prefeita não tem culpa. Ela apenas escolheu as pessoas erradas, que colocaram a cidade nessa berlinda. Todos os jornais e todas as  
emissoras do Brasil falaram que Teófilo Otôni está entre as 14 cidades de Minas onde houve malversação, mau uso do dinheiro público no PAC.

Eu e os jornalistas da Casa nos lembramos de que, há mais de 60 dias, adverti que o PAC poderia transformar-se em "programa de aceleração  
da corrupção". Comemorei aqui, há cerca de 15 dias, quando o Presidente Lula, no Ceará, disse que não viajaria mais para inaugurar obra do 
PAC. Já estava sabendo que havia algo por trás. Há cerca de 15 dias, fiz um pronunciamento aqui, cumprimentando o Presidente Lula por não  
viajar mais para inaugurar obra do PAC, exatamente porque tinha de ser feita essa devassa para verificar o volume de corrupção que existia  
nesse Programa, espalhado por este Brasil.



Na minha Teófilo Otôni, não foi só uma obra. Praticamente todas as licitações feitas pela equipe do PT, importada de Ipatinga, de Valadares, de  
Vitória da Conquista e de outras partes do País, foram equivocadas e erradas. Chegaram e aportaram na nossa cidade, pelo mau hábito que o  
PT tem de mandar para as cidades em que vence as eleições as pessoas da sua confiança que perderam as eleições em outras cidades. A nossa 
cidade está pagando caro por isso. Sr. Presidente, não merecemos que o nosso Município seja enlameado em razão de uma atitude incorreta 
desses Secretários exportados para lá e que praticaram essas irregularidades. Não diremos crimes, pois os processos ainda estão correndo. O 
nosso Secretário de Planejamento da cidade ainda está na cadeia. Deve sair amanhã, se não houver prorrogação da sua prisão. Temos ainda  
anunciado, pela própria Justiça e pela Polícia Federal, o pedido de prisão de alguns Prefeitos. Não sabemos se é o caso de Teófilo Otôni.  
Estamos torcendo para que não o seja. Estamos passando por um vexame. Nossa cidade não merece isso. Pela primeira vez na história do 
nosso Município, tivemos a visita da Controladoria-Geral da União para apurar irregularidades. Pela primeira vez na história de Teófilo Otôni,  
tivemos o Tribunal de Contas determinando o cancelamento de licitações irregulares. Pela primeira vez na história da nossa cidade, assistimos  
à Polícia Federal cercar a Prefeitura. Fui Prefeito ainda no restinho de ditadura, no mandato do Presidente Figueiredo. Nem na ditadura, o  
Exército cercou a Prefeitura! Nem na ditadura, Coronéis ou policiais entraram em nossa Prefeitura para praticar qualquer ato. É um vexame! É 
uma vergonha para uma cidade-pólo de Minas Gerais, que tem um passado brilhante e sua origem num fundador tão honrado. Sendo Senador  
do Império, nunca fez como os outros Senadores, que tinham o hábito de beijar a mão do Imperador. Theóphilo Benedicto Ottoni deve estar  
tremendo no túmulo por essa aberração que está ocorrendo em nossa Teófilo Otôni. Por culpa de quem? Por culpa dos Secretários importados  
da "petização" que foi feita na Prefeitura de nossa cidade e do controle externo dessa Prefeitura. Sr. Presidente, já antevíamos isso e demos até 
uma trégua à nossa Prefeitura, porque, em determinado momento, a nossa Prefeita afastou um Secretário que era de Belo Horizonte e um 
outro que era de Ipatinga. Imaginamos que ela aproveitaria os valores da terra e tiraria de lá aquele pessoal que já estava habituado com a 
molecagem, com a safadeza; todavia, não os tirou. O primeiro Secretário a ser afastado deu um rombo de R$1.500.000,00 na área da saúde  
em seu primeiro ano de mandato; no segundo ano, deu mais um rombo de R$1.350.000,00. Foram tirados recursos da saúde e levados para o 
caixa geral da Prefeitura.

Já vínhamos dizendo isso, advertindo a todos. Não estou aqui me regozijando nem dizendo que a pitonisa acertou nem que sou adivinho e, por 
isso, sabia o que aconteceria. Não estou dizendo isso, Presidente. Estou aqui para pedir desculpas ao povo de Minas Gerais, envergonhado pelo 
fato de minha cidade, pela primeira vez, aparecer nas manchetes de jornais. Cento e quatorze Prefeituras de Minas cercadas pela Polícia  
Federal. Esse fato é inédito na história de uma cidade cuja honra tanto prezamos. Isso é terrível para nosso povo. Nossa gente está cabisbaixa, 
envergonhada pelo que está ocorrendo em nossa cidade.

Nosso povo confiou em uma mulher que havia sido Deputada por cinco vezes. Acreditou que ela montaria uma grande equipe e faria um grande 
trabalho. Nós ainda acreditamos que a nossa Prefeita é honrada, séria e honesta. Dissemos isso lá, o que estamos repetindo agora para Minas  
Gerais; todavia, quem não quer assistir a esse espetáculo triste da malandragem e da corrupção tem de saber escolher seus assessores, tem  
de ser rigoroso na seleção dos técnicos com os quais trabalhará, tem de ser absolutamente rigoroso na definição do pessoal que lida com  
dinheiro e com licitação. Não se pode, em nenhuma cidade deste país, permitir que bandidos dominem o setor de licitação da Prefeitura, que  
ladrões já testados no passado cheguem a ocupar cargos de confiança.

A primeira auditoria feita pelo governo da Prefeita Maria José em Teófilo Otôni foi realizada por uma empresa de um cidadão que estava sendo  
processado em Ipatinga por apropriação indébita de terrenos públicos. Começou desse jeito, e, de lá para cá, as coisas vieram degringolando.  
Esse pessoal de fora que chegou a Teófilo Otôni acabou com a nossa Prefeita. O resultado é mais triste, Sr. Presidente: acabou com nossa 
cidade, destruiu a estrutura administrativa, desmoralizou a máquina pública e desestimulou os servidores municipais, criando uma situação  
horrorosa. Tínhamos todo o cuidado de preservar a imagem da nossa Prefeita, que é tida e reconhecida como uma pessoa séria e honesta, mas 
que ficou vendo degringolar toda a administração municipal,  transformando-se nossa cidade num Município empobrecido,  que até perdeu 
população nos últimos três anos.

Essa tristeza, Sr. Presidente, vem do fundo da alma. Queríamos que isso nunca tivesse acontecido. Por isso, venho aqui, publicamente, pedir  
desculpas a Minas Gerais. Não somos os culpados. Não foi gente de nossa terra quem fez a malandragem, mas gente de outras cidades que lá 
aportaram por causa da política, da porca política partidária. Não fomos nós, não foram os servidores efetivos da Prefeitura, que lá estão e que 
lá permanecerão por muito tempo ainda, que fizeram as "maracutaias". Não foram eles que estabeleceram na minha cidade querida de Teófilo 
Otôni essa tristeza que hoje nos acomete a todos. Estamos envergonhados perante Minas Gerais, por a nossa Prefeitura estar cercada pela 
Polícia Federal com o objetivo de lá prender ladrão. 

Perdoe-me, Sr. Presidente, por me expressar dessa maneira; perdoem-me, ouvintes de Minas Gerais,  por estar particularizando a minha 
cidade, quando poderia estar defendendo outras causas melhores e maiores para a nossa região. Mas não quero passar essa vergonha sozinho,  
quero dividi-la com meus conterrâneos. Realmente temos de refazer os nossos roteiros, buscar outra luz para nos iluminar no caminho, porque, 
certamente, destino melhor haverá para a nossa terra. Muito obrigado, Sr. Presidente.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLÉIA

Na data de 23/6/08, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das Resoluções nºs 
5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, 
assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado André Quintão

exonerando, a partir de 30/6/08, Gilberto Donizete Ribeiro do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;

exonerando, a partir de 30/6/08, Gilsilene Maria Mendes do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;

exonerando, a partir de 30/6/08, Hudson Roberto Lino do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas.

Gabinete do Deputado Delvito Alves

exonerando, a partir de 30/6/08, Jair Apolinário do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 8 horas.

Gabinete do Deputado Rêmolo Aloise

exonerando Dalmir Rodrigues do cargo de Atendente de Gabinete I, padrão VL-22, 8 horas.

Gabinete do Deputado Vanderlei Miranda



exonerando Cácia Silva Santos Lopes do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas.

Nos termos das Resoluções nº 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.179, de 23/12/97, e das Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93,  
1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo:

exonerando, a partir de 30/6/08, José de Oliveira Alves do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas, com exercício no 
Gabinete da 1ª Secretaria;

exonerando, a partir de 30/6/08, Leonice Lisboa da Silva Cardoso do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas, com 
exercício no Gabinete da 1ª Secretaria.

nomeando Hamilton Alves de Oliveira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas, com exercício no Gabinete da 1ª 
Secretaria;

nomeando Veridiana Martins de Oliveira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas, com exercício no Gabinete da 
1ª Secretaria.

AVISO DE LICITAÇÃO 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 74/2007

CONVITE Nº 6/2007

DECISÃO DO SR. DIRETOR-GERAL

Conheço do recurso apresentado pela licitante  Lazúli  Cenotécnica  Cenografia  Ltda. e  das contra-razões  do licitante Agnaldo Souza Pinho  
apresentados ao Convite nº 6/2007, que tem como objeto a contratação de empresa ou profissional autônomo especializado em cenografia 
para elaboração de projeto de reprogramação visual, reformas e criação dos cenários no estúdio da TV Assembléia, e julgo desprovido o 
recurso da recorrente, com base na manifestação apresentada pela Diretoria de Rádio e TV desta Casa, datada de 24/6/2008, e também na Ata  
da 46ª Reunião da Comissão Permanente de Licitação, datada de 25/6/2008, que aprovo e que fica fazendo parte desta decisão.

Belo Horizonte, 27 de junho de 2008.

Eduardo Vieira Moreira, Diretor-Geral.

TERMO DE ADITAMENTO

Contratante: Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais.  Contratada: Máxima Net Ltda. Objeto: prestação de serviços técnicos de 
instalação, desativação e mudança de 30 pontos mensais (quantitativo estimado da rede corporativa da contratante, sem fornecimento de 
materiais).  Objeto  do  aditamento:  ampliação  do  número  de  pontos  mensais  para,  aproximadamente,  38  pontos.  Vigência:  a  partir  da 
assinatura até o termo final do contrato (19/8/2008). Licitação: Pregão Eletrônico nº 32/2007.

TERMO DE AFETAÇÃO

Cedente: Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Cessionário: Escola Estadual Governador Bias Fortes, Alvarenga. Objeto: cessão de  
2 microcomputadores. Vigência: a partir da assinatura.

TERMO DE ADITAMENTO

Contratante: Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: ABC Táxi Áereo S.A. Objeto: manutenção preventiva e corretiva de 
aeronave Xingu. Objeto deste aditamento: 2ª prorrogação, sem reajuste de preço. Vigênca: a partir de 20/6/2008. Licitação: Pregão Eletrônico 
nº 15/2006.


